
MESA DA ASSEMBLEIA

Presidente: Deputado Dinis Pinheiro
1º-Vice-Presidente: Deputado José Henrique
2º-Vice-Presidente: Deputado Inácio Franco
3º-Vice-Presidente: Deputado Paulo Guedes
1º-Secretário: Deputado Dilzon Melo
2º-Secretário: Deputado Alencar da Silveira Jr.
3º-Secretário: Deputado Jayro Lessa

LIDERANÇAS - 2011
BLOCO TRANSPARÊNCIA E RESULTADO - BTR (32) - Bancada do PSDB e representações partidárias do DEM, PPS, PHS, 

PRTB, PR, PRP, PTC, PTdoB e PTB
Líder: Deputado Bonifácio Mourão (PSDB)
Vice-Líderes: Deputados Luzia Ferreira (PPS), João Vítor Xavier (PRP), Cássio Soares (PRTB), Fred Costa (PHS) e Rômulo Viegas 

(PSDB)
BLOCO MINAS SEM CENSURA (21) – Bancadas do PT e PMDB e PCdoB
Líder: Deputado Rogério Correia (PT)
Vice-Líderes: Deputados Ivair Nogueira (PMDB), Paulo Lamac (PT), Pompílio Canavez (PT) e Ulysses Gomes (PT)
BLOCO PARLAMENTAR SOCIAL - BPS (17) - Bancada do PV e representações partidárias do PSL, PSB, PMN, PSC e PP
Líder: Deputado Tiago Ulisses (PV)
Vice-Líderes: Deputados Hely Tarqüínio (PV), Antonio Lerin (PSB), Duilio de Castro (PMN) e Rômulo Veneroso (PV)
PDT - PARTIDO DEMOCRÁTICO TRABALHISTA
Líder: Deputado Sargento Rodrigues
Vice-Líder: Deputado Gustavo Perrella
LIDERANÇA DA MAIORIA
Líder: Deputado Gustavo Valadares (DEM)
LIDERANÇA DA MINORIA
Líder: Deputado Antônio Júlio (PMDB)
LIDERANÇA DO GOVERNO
Líder: Deputado Luiz Humberto Carneiro (PSDB)
Vice-Líderes: Deputados Leonardo Moreira (PSDB), Neider Moreira (PPS), Dalmo Ribeiro Silva (PSDB), Deiró Marra (PR) e Luiz  

Henrique (PSDB)

COMISSÕES PERMANENTES

COMISSÃO DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA
Reuniões Ordinárias - terças-feiras - 14h30min

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Gustavo Corrêa BTR Presidente 
Deputado Délio Malheiros BPS Vice-Presidente
Deputado Bonifácio Mourão BTR
Deputado Neider Moreira BTR
Deputado Rogério Correia MSC
Deputado Ivair Nogueira MSC
Deputado Fred Costa BTR

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Gustavo Valadares BTR
Deputado Hely Tarqüínio BPS
Deputado Carlos Mosconi BTR
Deputada Luzia Ferreira BTR
Deputado Paulo Lamac MSC
Deputado Bruno Siqueira MSC
Deputado Sebastião Costa BTR
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COMISSÃO DE ASSUNTOS MUNICIPAIS E REGIONALIZAÇÃO
Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 10 horas

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Almir Paraca MSC Presidente
Deputado Pompílio Canavez MSC Vice-Presidente
Deputada Liza Prado BPS
Deputado João Leite BTR
Deputado Sebastião Costa BTR

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Elismar Prado MSC
Deputado Paulo Lamac MSC
Deputado BPS
Deputado Anselmo José Domingos BTR
Deputado Neider Moreira BTR

COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA
Reuniões Ordinárias - terças-feiras - 10 horas

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Sebastião Costa BTR Presidente
Deputado Bruno Siqueira MSC Vice-Presidente
Deputado Cássio Soares BTR
Deputado Delvito Alves BTR
Deputado Luiz Henrique BTR
Deputada Rosângela Reis BPS
Deputado André Quintão MSC

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Doutor Viana BTR
Deputado Gilberto Abramo MSC
Deputado Bosco BTR
Deputado Arlen Santiago BTR
Deputado Rômulo Viegas BTR
Deputado Délio Malheiros BPS
Deputado Adelmo Carneiro Leão MSC

COMISSÃO DE CULTURA
Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 16 horas

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Elismar Prado MSC Presidente
Deputada Luzia Ferreira BTR Vice-Presidente
Deputado Rômulo Veneroso BPS
Deputado Carlos Mosconi BTR
Deputado Tenente Lúcio PDT

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Ulysses Gomes MSC
Deputado Neilando Pimenta BTR
Deputado Doutor Wilson Batista BPS
Deputado Luiz Henrique BTR
Deputado Luiz Carlos Miranda PDT

COMISSÃO DE DEFESA DOS DIREITOS DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA
Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 10h30min

MEMBROS EFETIVOS:
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Deputado Doutor Wilson Batista BPS Presidente
Deputado Sargento Rodrigues PDT Vice-Presidente
Deputada Ana Maria Resende BTR
Deputado Marques Abreu BTR
Deputado Elismar Prado MSC

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Hely Tarquínio BPS
Deputado Luiz Carlos Miranda PDT
Deputado Neilando Pimenta BTR
Deputado Carlos Mosconi BTR
Deputada Maria Tereza Lara MSC

COMISSÃO DE DEFESA DO CONSUMIDOR E DO CONTRIBUINTE
Reuniões Ordinárias - terças-feiras - 10 horas

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Délio Malheiros BPS Presidente
Deputada Liza Prado BPS Vice-Presidente
Deputado Duilio de Castro BPS
Deputado Carlos Henrique MSC
Deputado Antônio Júlio MSC

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Romel Anísio BPS
Deputada Rosângela Reis BPS
Deputado Antônio Lerin BPS
Deputado Sávio Souza Cruz MSC
Deputado Vanderlei Miranda MSC

COMISSÃO DE DIREITOS HUMANOS
Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 9 horas

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Durval Ângelo MSC Presidente
Deputado Paulo Lamac MSC Vice-Presidente
Deputado Luiz Carlos Miranda PDT
Deputado Antônio Genaro BPS
Deputado Delvito Alves BTR

MEMBROS SUPLENTES:
Deputada Maria Tereza Lara MSC
Deputado Pompílio Canavez MSC
Deputado Sargento Rodrigues PDT
Deputado Duarte Bechir BPS
Deputado Célio Moreira BTR

COMISSÃO DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA
Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 10 horas

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Bosco BTR Presidente
Deputado Dalmo Ribeiro Silva BTR Vice-Presidente
Deputado Neilando Pimenta BTR
Deputado Carlin Moura MSC
Deputado Paulo Lamac MSC

MEMBROS SUPLENTES:
Deputada Ana Maria Resende BTR
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Deputado Deiró Marra BTR
Deputado João Vitor Xavier BTR
Deputada Maria Tereza Lara MSC
Deputado Celinho do Sinttrocel MSC

COMISSÃO DE ESPORTE, LAZER E JUVENTUDE
Reuniões Ordinárias - terças-feiras – 15 horas

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Marques Abreu BTR Presidente
Deputado Tadeu Martins Leite MSC Vice-Presidente
Deputado Fabiano Tolentino BTR
Deputado Adelmo Carneiro Leão MSC
Deputado Gustavo Perrella PDT

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado João Leite BTR
Deputado Bruno Siqueira MSC
Deputado Gustavo Valadares BTR
Deputado André Quintão MSC
Deputado Luiz Carlos Miranda PDT

COMISSÃO DE FISCALIZAÇÃO FINANCEIRA E ORÇAMENTÁRIA
Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 14 horas

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Zé Maia BTR Presidente 
Deputado Doutor Viana BTR Vice-Presidente
Deputado Romel Anísio BPS
Deputado João Vitor Xavier BTR
Deputado Antônio Júlio MSC
Deputado Ulysses Gomes BMC
Deputado Gustavo Perrella PDT

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado João Leite BTR
Deputado Gustavo Corrêa BTR
Deputado Tiago Ulisses BPS
Deputado Cássio Soares BTR
Deputado Rogério Correia MSC
Deputado Ivair Nogueira BMC
Deputado Sargento Rodrigues PDT

COMISSÃO DE MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL
Reuniões Ordinárias - terças-feiras - 10 horas

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Célio Moreira BTR Presidente
Deputado Duarte Bechir BPS Vice-Presidente
Deputada Luzia Ferreira BTR
Deputado Gustavo Corrêa BTR
Deputado Sávio Souza Cruz MSC

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Deiró Marra BTR
Deputado Hely Tarqüínio BPS
Deputado Doutor Viana BTR
Deputado Zé Maia BTR
Deputado Ivair Nogueira MSC
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COMISSÃO DE MINAS E ENERGIA
Reuniões Ordinárias - quintas-feiras - 11 horas

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Sávio Souza Cruz MSC Presidente
Deputado Tiago Ulisses BPS Vice-Presidente
Deputado João Vitor Xavier BTR
Deputado Antônio Carlos Arantes BPS
Deputado Carlos Henrique MSC

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Adalclever Lopes MSC
Deputado Rômulo Veneroso BPS
Deputado Dalmo Ribeiro Silva BTR
Deputado Fábio Cherem BPS
Deputado Antônio Júlio MSC

COMISSÃO DE PARTICIPAÇÃO POPULAR
Reuniões Ordinárias - quintas-feiras - 14h30min

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado André Quintão MSC Presidente 
Deputado Fred Costa BTR Vice-Presidente
Deputado Bosco BTR
Deputado Antônio Lerin BPS
Deputado Carlin Moura MSC

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Adelmo Carneiro Leão MSC
Deputado João Leite BTR
Deputado Sebastião Costa BTR
Deputado Rômulo Veneroso BPS
Deputado Celinho do Sinttrocel MSC

COMISSÃO DE POLÍTICA AGROPECUÁRIA E AGROINDUSTRIAL
Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 15 horas

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Antônio Carlos Arantes BPS Presidente
Deputado Fabiano Tolentino BTR Vice-Presidente
Deputado Rômulo Viegas BTR
Deputado Romel Anísio BPS
Deputado Doutor Viana BTR

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado BPS
Deputado Luiz Humberto Carneiro BTR
Deputado Bonifácio Mourão BTR
Deputado Antônio Lerin BPS
Deputado Rogério Correia MSC

COMISSÃO DE REDAÇÃO
Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 14h30min

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Duarte Bechir BPS Presidente
Deputada Ana Maria Resende BTR Vice-Presidente
Deputado Luiz Henrique BTR
Deputado Deiró Marra BTR
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Deputado Gilberto Abramo MSC

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Antônio Carlos Arantes BPS
Deputado João Leite BTR
Deputado Bosco BTR
Deputada Luzia Ferreira BTR
Deputado Antônio Júlio MSC

COMISSÃO DE SAÚDE
Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 9h30min

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Carlos Mosconi BTR Presidente
Deputado Hely Tarqüínio BPS Vice-Presidente
Deputado Doutor Wilson Batista BPS
Deputado Neider Moreira BTR
Deputado Adelmo Carneiro Leão MSC

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Doutor Viana BTR
Deputado Tiago Ulisses BPS
Deputado Duilio de Castro BPS
Deputada Luzia Ferreira BTR
Deputado Almir Paraca MSC

COMISSÃO DE SEGURANÇA PÚBLICA
Reuniões Ordinárias - terças-feiras - 9 horas

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado João Leite BTR Presidente
Deputada Maria Tereza Lara MSC Vice-Presidente
Deputado Zé Maia BTR
Deputado Cássio Soares BTR
Deputado Sargento Rodrigues PDT

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Leonardo Moreira BTR
Deputado Durval Ângelo MSC
Deputado Célio Moreira BTR
Deputado Gustavo Valadares BTR
Deputado Tenente Lúcio PDT

COMISSÃO DO TRABALHO, DA PREVIDÊNCIA E DA AÇÃO SOCIAL
Reuniões Ordinárias - quartas-feiras - 14h30min

MEMBROS EFETIVOS:
Deputada Rosângela Reis BPS Presidente
Deputado Luiz Carlos Miranda PDT Vice-Presidente
Deputado Juninho Araújo BPS
Deputado Pompílio Canavez MSC
Deputado Tadeu Martins Leite MSC

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Duarte Bechir BPS
Deputado Sargento Rodrigues PDT
Deputado Antônio Genaro BPS
Deputado Celinho do Sinttrocel MSC
Deputado Sávio Souza Cruz MSC
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COMISSÃO DE TRANSPORTE, COMUNICAÇÃO E OBRAS PÚBLICAS
Reuniões Ordinárias - terças-feiras - 14h30min

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Adalclever Lopes MSC Presidente
Deputado Celinho do Sinttrocel MSC Vice-Presidente
Deputado Gustavo Valadares BTR
Deputado Célio Moreira BTR
Deputado Anselmo José Domingos BTR

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Carlos Henrique MSC
Deputado Carlin Moura MSC
Deputado Fábio Cherem BPS
Deputado Gustavo Corrêa BTR
Deputado Deiró Marra BTR

COMISSÃO DE TURISMO, INDÚSTRIA, COMÉRCIO E COOPERATIVISMO
Reuniões Ordinárias - terças -feiras - 10 horas

MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Tenente Lúcio PDT Presidente
Deputado Dalmo Ribeiro Silva BTR Vice-Presidente
Deputado Rômulo Viegas BTR
Deputado Vanderlei Miranda MSC
Deputado Ulysses Gomes MSC

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Gustavo Perrella PDT
Deputado Fred Costa BTR
Deputado Hélio Gomes BPS
Deputado Tadeu Martins Leite MSC
Deputado Pompílio Canavez MSC

COMISSÃO DE ÉTICA E DECORO PARLAMENTAR
MEMBROS EFETIVOS:
Deputado Doutor Viana BPS Presidente
Deputado Sebastião Costa BTR
Deputado Adalclever Lopes BTR
Deputado Paulo Lamac BTR
Deputado Hely Tarqüínio MSC
Deputado Romel Anízio MSC

MEMBROS SUPLENTES:
Deputado Antônio Carlos Arantes BPS
Deputado Carlos Mosconi BTR
Deputado Fabiano Tolentino BTR
Deputado Dalmo Ribeiro Silva BTR
Deputado Antônio Júlio MSC
Deputado Rogério Correia MSC
Deputado Rômulo Veneroso BPS

Ouvidor Parlamentar: Deputado Hely Tarqüínio

SUMÁRIO

1 - ATAS
1.1 - 32ª Reunião Especial da 1ª Sessão Legislativa Ordinária da 17ª Legislatura - Destinada a 
Homenagear a Empresa de Cimentos Liz
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1.2 - Reunião de Comissões
2 - ORDENS DO DIA

2.1 - Plenário
2.2 - Comissões

3 - EDITAIS DE CONVOCAÇÃO DE REUNIÃO
3.1 - Plenário
3.2 - Comissões

4 - TRAMITAÇÃO DE PROPOSIÇÕES
5 - COMUNICAÇÕES DESPACHADAS PELO SR. PRESIDENTE
6 - MATÉRIA ADMINISTRATIVA
7 - ERRATAS

ATAS

ATA DA 32ª REUNIÃO ESPECIAL DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª 
LEGISLATURA, EM 12/9/2011

Presidência do Deputado Dinis Pinheiro
Sumário: Comparecimento - Abertura - Atas - Destinação da reunião - Composição da Mesa - Registro de presença - Execução do  

Hino Nacional - Palavras do Deputado Ivair Nogueira - Entrega de placa - Palavras do Sr. Luís de Mello Champalimaud - Exibição de 
vídeo - Apresentação musical - Palavras do Sr. Presidente - Encerramento.

Comparecimento
- Comparecem os Deputados:
Dinis Pinheiro - Adelmo Carneiro Leão - Ivair Nogueira.

Abertura
O Sr. Presidente (Deputado Dinis Pinheiro) - Às 20h15min, declaro aberta a reunião. Sob a proteção de Deus e em nome do povo  

mineiro, iniciamos os nossos trabalhos. Com a palavra, o Sr. 2º-Secretário, para proceder à leitura das atas das reuniões anteriores.
Atas

- O Deputado Ivair Nogueira, 2º-Secretário “ad hoc”, procede à leitura das atas das duas reuniões anteriores, que são aprovadas sem 
restrições.

Destinação da Reunião
O locutor - Destina-se esta reunião a homenagear a Empresa de Cimentos Liz pelos 35 anos de inauguração de sua fábrica nos  

Municípios de Vespasiano e Lagoa Santa.
Composição da Mesa

O locutor - Convidamos para tomar assento à Mesa  a Exma. Sra. Dorothea Werneck, Secretária de Estado de Desenvolvimento 
Econômico de Minas Gerais, representando o Governador do Estado, Antonio Anastasia; e os os Exmos. Srs. André Sopas de Mello  
Bandeira,  Cônsul  de  Portugal  em  Belo  Horizonte;  Carlos  Murta,  Prefeito  Municipal  de  Vespasiano;  Rogério  Avelar,  Prefeito 
Municipal de Lagoa Santa; Vereador Newton Fonseca Carvalho, Presidente da Câmara Municipal de Vespasiano; Fernando Meira  
Ribeiro Dias, Presidente da Câmara Portuguesa de Comércio no Brasil - Minas Gerais -; Aguinaldo Diniz Filho, Presidente interino e 
Vice-Presidente da Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais e Presidente da Associação Brasileira da Indústria Têxtil e de 
Confecção; Sérgio Barroso, Secretário Extraordinário da Copa do Mundo; Luís de Mello Champalimaud, Presidente do Conselho de 
Administração da Empresa de Cimentos Liz; e Deputado Ivair Nogueira, coautor do requerimento que deu origem a esta homenagem.

Registro de Presença
O locutor - Gostaríamos de registrar a presença da Exma. Sra. Ilce Rocha, liderança política da região de Vespasiano; dos Exmos. 

Srs. Geraldo Magela, José Winston e Altair Sebastião de Souza, Vereadores de Vespasiano; das Exmas. Sras. Ana Ferreira e Adriana 
Lara, Vereadoras de Vespasiano; dos Exmos. Srs. Washington Luiz, Presidente do CDL de Vespasiano; Carlos Santos Amorim Júnior,  
Diretor de Relações Externas da ABNT; José Cláudio Junqueira, Presidente da Feam; Oswaldo Borges, Presidente da Codemig; José  
Anchieta da Silva, Presidente do Instituto dos Advogados de Minas Gerais; da Exma. Sra. Edite Nassif, Presidente da Subseção da  
OAB de  Vespasiano;  e  dos  Exmos.  Srs.  Ilmar  Bastos  Santos,  Assessor  Especial  da  Secretaria  de  Estado  de  Meio  Ambiente  e 
Desenvolvimento  Sustentável;  e  Werner  Cançado Rohlfs,  Vice-Presidente  de  Comunicação  Social  do  Sindicato  da  Indústria  da 
Construção Civil no Estado de Minas Gerais - Sinduscon-MG.

Execução do Hino Nacional
O locutor  -  Convidamos os  presentes  para ouvir o  Hino Nacional,  que será interpretado pelo Coral  Municipal  Lia  Viana,  de 

Vespasiano, acompanhado do tecladista Alexandre Orlandi Zupo, da trompetista Adriana Pimentel, do saxofonista Roberto Júnior e 
solo de Márcia Alves e Reginaldo Alves.

- Procede-se à execução do Hino Nacional.
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Palavras do Deputado Ivair Nogueira
Exmo. Deputado Dinis Pinheiro, meu amigo, jovem e talentoso político, Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Minas 

Gerais e autor do requerimento que deu origem a esta homenagem; Exma. Sra. Dorothea Werneck, Secretária de Desenvolvimento 
Econômico de Minas Gerais, neste ato representando o Exmo. Sr. Governador Antonio Anastasia; Sr. Luís de Mello Champalimaud,  
Presidente do Conselho de Administração da Empresa de Cimentos Liz; Sr. André Sopas de Mello Bandeira, Cônsul de Portugal em 
Belo Horizonte; Sr.  Carlos Murta, Prefeito Municipal de Vespasiano; Vereador Newton Fonseca Carvalho, Presidente da Câmara 
Municipal de Vespasiano; Sr. Fernando Meira Ribeiro Dias, Presidente da Câmara Portuguesa de Comércio no Brasil em Minas 
Gerais; Sr. Aguinaldo Diniz Filho, Presidente interino e Vice-Presidente do Sistema de Federação das Indústrias de Minas Gerais e  
Presidente da Associação Brasileira da Indústria Têxtil e de Confecção; senhoras e senhores.

Minas Gerais vive hoje um grande momento. Antes de iniciar o meu pronunciamento, não poderia deixar de fazer referência a esse  
jovem e talentoso político, Deputado Dinis Pinheiro, autor do requerimento que deu origem a esta justa homenagem à Cimentos Liz.  
Digo isso porque Minas Gerais está vivendo um momento muito importante, que começou com ex-Governador e Senador Aécio  
Neves e agora está tendo continuidade com o Governador Antonio Augusto Anastasia, tendo ao seu lado um companheiro nosso desta 
Casa, o Vice-Governador Alberto Pinto Coelho. Hoje está à frente dos destinos de Minas Gerais, do Parlamento mineiro esse jovem 
Deputado Dinis Pinheiro. Falo isso porque o Brasil deposita uma confiança muito grande na juventude. Acreditamos que a política  
pode mudar, a cada dia, para melhorar este país, e tenho certeza, Deputado Dinis Pinheiro, de que V. Exa. tem uma incumbência muito 
grande, ao lado dos demais políticos, de dar a Minas Gerais todo esse futuro melhor - e o Estado já o tem -, mas que será um futuro  
ainda muito melhor.

É com grande satisfação que, como membro deste Parlamento, me uno a todos aqueles que celebram nesta solenidade os 35 anos de 
existência da Empresa de Cimentos Liz. É mais do que justa e merecida a homenagem que hoje estamos realizando, por tudo que essa  
empresa tem feito para o desenvolvimento do Estado, particularmente para os Municípios de Lagoa Santa e Vespasiano.

Congratulamo-nos com toda a diretoria da instituição, principalmente com o Presidente do seu conselho de administração, Luís de  
Mello Champalimaud, que herdou de seu saudoso pai o empreendedorismo, a visão de futuro e o pioneirismo no campo da indústria  
cimenteira.  Instalada nos dois Municípios da Região Metropolitana de Belo Horizonte em 1976, a empresa vem desde então se 
expandindo, modernizando-se, buscando novas tecnologias, sempre com o objetivo de oferecer produtos de qualidade para o mercado 
da construção civil. Vem também, paralelamente, gerando emprego e renda para centenas de famílias, impostos para o Estado e os 
referidos  Municípios  e  estimulando  outros  segmentos  econômicos  vinculados  a  suas  atividades  de  pesquisa,  produção  e  
comercialização.

Quando a Assembleia Legislativa de Minas Gerais toma a iniciativa de homenagear uma empresa como a Cimentos Liz, ela o faz  
para destacar os bons exemplos de contribuição para o desenvolvimento econômico do Estado. Esta Casa tem, entre suas muitas  
atribuições,  a de zelar direta ou indiretamente pelas atividades indutoras de crescimento e,  principalmente,  de benefícios para o  
conjunto da população.

Nesse sentido, ela tem também o papel de estar atenta a todas as questões que lhe trazem os diversos segmentos da população, seja  
em audiências públicas,  seja em visitas às comunidades,  seja por solicitações diretas a cada um dos parlamentares.  Uma dessas  
questões diz respeito ao grande desafio que têm as indústrias de transformação instaladas em ambientes urbanos: a de promoverem o  
desenvolvimento  em  convivência  harmônica  com  os  cidadãos.  Estamos  fazendo  estas  observações  para  compartilhar  com  os 
dirigentes da Cimentos Liz uma preocupação que nos tem chegado por meio de moradores de Lagoa Santa e Vespasiano: a de que,  
apesar dos reconhecidos esforços da empresa para controlar a emissão de partículas poluentes, ainda não se teria alcançado um nível 
de eficiência capaz de garantir a melhor qualidade do meio ambiente. Temos certeza de que a empresa envidará todos os esforços para  
sanar os problemas que lhe dizem respeito e de que continuará contribuindo para o nosso desenvolvimento socioeconômico, dentro do 
indispensável princípio da sustentabilidade. Parabenizamos todos os dirigentes,  funcionários e colaboradores que fazem parte da 
história dessa instituição, desejando-lhe novos sucessos, novas conquistas, em sintonia com as aspirações do povo mineiro.

Registro que, ao mesmo tempo em que fazemos esta homenagem e acompanhamos todas as ações da Cimentos Liz e de outras  
cimenteiras na busca de alternativas e novos equipamentos para haver mais ar puro em Vespasiano e Lagoa Santa, tenho acompanhado 
a  nossa  amiga  Margarete  Gelmini,  moradora  de  Vespasiano  que  luta  ao  lado  dos  outros  moradores,  buscando  o  diálogo  e  o  
entendimento para encontrar alternativas para uma qualidade de vida melhor para os moradores de Lagoa Santa e Vespasiano.

Quero dar um testemunho. Tive o privilégio de conhecer o Sr. Champalimaud, quando, anos atrás, ele já buscava investir, dentro do  
espírito de trazer para Vespasiano uma melhor qualidade de vida. O saudoso Champalimaud tinha no Brasil a sua segunda terra natal.  
Ele gostava principalmente de Minas Gerais e dos Municípios de Lagoa Santa e Vespasiano. Margarete, tenho de dar esse testemunho 
da sua luta, sempre consciente, fazendo com que se abrissem as portas para o diálogo e para haver melhorias. Carlos Murta, Prefeito 
de Vespasiano, contava-me que chegou há 35 anos nesse Município, a pedido do ex-Governador Hélio Garcia, que o levou para ser 
gerente da Caixa Econômica.

Mal sabia ele que chegaria a gerente da Caixa Econômica Estadual e que ocuparia o cargo de Prefeito do Município de Vespasiano 
pela quarta vez. O Prefeito Carlos Murta conheceu a história de perto e sabe de todo o seu encaminhamento.

Minas Gerais é um Estado muito feliz. Feliz porque, há 35 anos, Betim teve a oportunidade de receber a Fiat Automóveis, uma  
grande empresa que, como a Cimento Liz, não só gerou empregos, mas também receita e desenvolvimento. Oswaldo Borges, você 
também tem caminhado nessa mesma linha de atuação, ao lado do Governador, sempre buscando novos investimentos para Minas  
Gerais, para tornar o Estado cada vez mais respeitado e capacitado a atender principalmente às reivindicações das comunidades que 
não são poucas e que merecem todo o nosso apoio.

Sinto-me muito feliz de estar aqui como coautor desse requerimento, ao lado do grande Deputado Dinis Pinheiro, e trazer o nosso 
grande abraço ao Presidente da Cimentos Liz. Parabéns pelos 35 anos. Confiamos na Cimentos Liz e esperamos que ela tenha um  
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futuro ainda melhor, para que possa contribuir, ainda mais, com a geração de emprego e renda, neste momento em que o Brasil vive o 
maior “boom” de desenvolvimento habitacional. Todos sabemos que por causa disso serão gastos muitos sacos de cimento. A receita  
também vai  aumentar,  por isso devemos unir  o  útil  ao agradável  para que tenhamos melhor qualidade de vida.  Torcemos pelo  
crescimento da Cimentos Liz, porque ela merece todo o nosso respeito e toda a nossa admiração. Muito obrigado.

Entrega de Placa
O locutor - Neste momento, o Presidente da Assembleia Legislativa, Deputado Dinis Pinheiro, coautor do requerimento que deu  

origem a esta homenagem, fará a entrega ao Sr. Luís de Mello Champalimaud, Presidente do Conselho de Administração da Empresa  
de Cimentos Liz, de placa alusiva a esta homenagem. A placa a ser entregue contém os seguintes dizeres: “A Empresa de Cimentos  
Liz, fundada em 1976, então chamada Soeicom S.A. é resultado do grande projeto de vida do empresário português Sr. Antônio de 
Sommer Champalimaud. Ano após ano, vem conquistando o respeito nos mercados nacional e internacional, por sua capacidade de 
inovação  e  por  sua  preocupação  com  o  desenvolvimento  sustentável.  A Assembleia  Legislativa  do  Estado  de  Minas  Gerais, 
reconhecendo o importante papel que a Cimentos Liz exerce na indústria brasileira, tem o prazer de prestar-lhe esta homenagem, na 
passagem de seus 35 anos de muito trabalho e grandes vitórias”.

O Sr. Presidente - A Presidência convida o querido amigo Deputado Ivair Nogueira para nos acompanhar neste instante. Gostaria 
muito que essa entrega fosse feita lá na frente, mas, infelizmente, o futebol me impossibilitou de fazer isso.

- Procede-se à entrega da placa.
Palavras do Sr. Luís de Mello Champalimaud

Exmo. Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais, autor do requerimento que deu origem a esta homenagem,  
Deputado Dinis Pinheiro; Exma. Sra. Dorothea Werneck, Secretária de Desenvolvimento Econômico de Minas Gerais, representando 
o Governador Anastasia; Exmos. Srs. André Sopas de Mello Bandeira, Cônsul de Portugal em Belo Horizonte; Carlos Murta, Prefeito 
Municipal de Vespasiano; Vereador Newton Fonseca Carvalho, Presidente da Câmara Municipal de Vespasiano; Aguinaldo Diniz 
Filho, Presidente interino da Fiemg e Presidente da Associação Brasileira da Indústria Têxtil e de Confecção; Rogério Avelar, Prefeito 
Municipal de Lagoa Santa; Sérgio Barroso, Secretário Extraordinário da Copa; Deputado Ivair Nogueira, coautor do requerimento que 
deu origem a esta homenagem; senhoras e senhores, boa noite. Cumprimento a todos os presentes, autoridades, comunidades vizinhas, 
colaboradores, fornecedores, clientes e imprensa, que muito nos honram com sua presença e companhia neste momento histórico para 
a Empresa de Cimentos Liz.

Em 1982, meu falecido pai, António de Sommer Champalimaud, teve a honra de ser homenageado por esta Casa, recebendo o título  
estadual  de cidadão honorário das  mãos do então Governador,  Francelino Pereira,  mediante de requerimento do Deputado José 
Bonifácio Filho. Essa é mais uma prova de que somos bem-vindos e queridos em Minas Gerais desde há muito tempo, bem como é a  
prova de que Minas Gerais é muito acolhedora. Agora temos o privilégio de retornar a esta Casa para comemorarmos juntos os 35  
anos da nossa empresa no Estado de Minas Gerais. Muito me enaltece poder compartilhar este momento com aqueles que foram os 
principais responsáveis pelo respeito e solidez atribuídos à Empresa de Cimentos Liz.  Por isso recebam os meus mais sinceros 
agradecimentos.

A Cimentos Liz completou, no dia 24 de junho, 35 anos, e eu não poderia deixar de mencionar um pouco da construção da história  
da nossa empresa e da sua contribuição no processo do desenvolvimento socioeconômico regional das cidades de Vespasiano e Lagoa  
Santa.

Na década de 20, época em que se inicia a história da Cimento Liz, o meu tio-avô, Sr. Henrique Araújo de Sommer, fundou a 
fábrica de cimento Maceira-Liz, próximo de Leiria, em Portugal. A construção dessa fábrica foi um marco e uma etapa decisiva para a  
introdução da tecnologia moderna de fornos rotativos no processo fabril da indústria cimenteira portuguesa. Ao entrar em operação,  
em 1923, a qualidade do cimento Liz produzido na fábrica de Maceira-Liz ganhou a confiança do mercado e se afirmou com um 
enorme sucesso, conquistando praticamente todo o mercado nacional. Por um longo período, meu tio-avô desenvolveu a trajetória de  
sucesso  das  empresas  que  havia  construído  e,  ao  lado  dele,  estava  meu pai,  António  de  Sommer  Champalimaud,  que,  após  o  
falecimento do tio, em 1942, assumiu a presidência da Empresa de Cimentos de Leiria – ECL – e passou a conduzir os negócios.

O empreendedorismo estava na veia da família  e,  depois  de construir  quatro fábricas  de cimento em Angola e  Moçambique,  
assegurando o pleno abastecimento desses mercados, viramo-nos naturalmente para o Brasil, já que para nós, portugueses, o Brasil  
foi, é e será sempre uma extensão natural da nossa pátria, onde nenhum português se sente estrangeiro. Da mesma forma o povo  
brasileiro sente-se em casa quando está em Portugal.

Naquela altura, nos idos de 1968, meu pai passou cerca de três meses no Brasil, para sentir e viver o pulsar deste país. Estava a  
começar a época que mais tarde se apelidou de “milagre econômico brasileiro”, e meu pai convenceu-se de que o Brasil era um  
mercado com enorme potencial, em que a Empresa de Cimentos de Leiria deveria apostar. Os primeiros passos desse investimento 
foram concretizados logo em 1969, quando iniciamos a busca por jazidas de calcário, junto de vias logísticas para a construção de  
uma grande fábrica e, após cerca de um ano a pesquisar e a visitar jazidas, meu pai escolheu Minas Gerais, mais propriamente os  
Municípios de Lagoa Santa e Vespasiano, para a instalação da maior fábrica das Américas, que à época se chamou Soeicom S.A. e 
que, em 2007, recebeu o nome de Empresa de Cimentos Liz, com os padrões ambientais e de qualidade de produção mais avançados 
da época. E aqui registro o acerto de meu pai em ter escolhido não só o Brasil, como também o Estado de Minas Gerais, para investir  
e dedicar 35 anos da sua vida de trabalho.

Em 1976, inauguramos a fábrica, e as atividades da Cimentos Liz marcaram o desenvolvimento econômico da região e atraíram  
novos investimentos industriais para ambas as cidades, transformando-as, anos depois, em um dos principais polos fabris do Estado de 
Minas Gerais.

O pioneirismo sempre foi a marca da Empresa de Cimentos Liz e, logo na construção, instalamos um filtro eletrostático, que era um  
sistema de despoeiramento de última geração.
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Em 2005, meu pai nos deixou a missão de continuarmos seu projeto de vida. Apesar de sua ausência, a Empresa de Cimentos Liz 
iniciou  uma  nova era,  pautada  na  experiência  de  um grande  empreendedor  que  soube  administrar  seus  negócios  com extrema  
sabedoria. Para mim, restou o aprendizado e a incumbência de manter a Empresa de Cimentos Liz dentro dos padrões da excelência 
empresarial e da competitividade no mercado cimenteiro. Uma das primeiras iniciativas foi a modernização da fábrica, com foco no 
desenvolvimento sustentável. A expansão do parque industrial permitiu que o adequássemos aos padrões de excelência, de tecnologia 
e de melhores práticas mundiais em sustentabilidade ambiental, além do respeito à comunidade e de promoção do desenvolvimento  
econômico.  Várias  outras  medidas  foram tomadas como forma de trazer  melhorias na área ambiental  e  na satisfação de nossas 
comunidades vizinhas, com a aquisição de um novo filtro de mangas para substituir o filtro eletrostático, que estava obsoleto. Note-se  
que o atual filtro é o maior equipamento com tecnologia de baixa pressão já instalado em uma fábrica de cimento brasileira.

O resultado dos trabalhos permitiram que a Cimentos Liz acumulasse algumas conquistas que a colocariam como uma empresa 
responsável  e  preocupada com as  ações  sociais  e  ambientais.  Entre  essas  conquistas,  posso citar  as  certificações  emitidas  pela  
Associação Brasileira de Normas Técnicas - ABNT -, como o selo de Marca de Conformidade para todos os produtos fabricados por  
nós, o selo ISO 9001, atestando a satisfação dos clientes e a qualidade dos nossos produtos. Em 2006, recebemos o selo ISO 14001,  
que certificou o desempenho ambiental da empresa. E neste ano conquistamos o selo OHSAS 18001, voltado para o Sistema de 
Gestão de Saúde e Segurança Ocupacional. Outro feito importante para a Empresa de Cimentos Liz aconteceu em 2006, quando  
passamos a integrar o Conselho Mundial de Negócios para o Desenvolvimento Sustentável, World Business Council for Sustainable  
Development - WBCSD -, ao lado de outras 200 empresas, sendo 24 delas as principais cimenteiras do mundo.

Agora, tenho a honra e a felicidade de lhes anunciar, em primeira mão, que finalmente o novo moinho roda - Gilson, ele já produz,  
não é? - já produz cimento. É o maior moinho vertical de cimento das Américas e da Europa. Existem três moinhos iguais a esse, e 
apenas um maior, na Ásia. Isso elevará consideravelmente nossa capacidade produtiva para cerca de 3 milhões de tons de cimento-
ano, com um investimento de cerca de US$100.000.000,00 e inestimável apoio dos amigos, dos clientes, dos fornecedores e também 
do BDMG.

Além dos investimentos voltados para o meio ambiente,  a Cimentos Liz sempre investiu no desenvolvimento de programas e  
projetos  com as  comunidades  do  entorno  da  fábrica  e  da  mineração,  tendo  como princípios  a  geração  de  trabalho  e  renda,  a  
capacitação profissional  e  a  promoção humana e ambiental.  Como os senhores  e  as  senhoras  puderam constatar,  a  Empresa de  
Cimentos Liz é um empreendimento de sucesso que continua sendo respeitado, admirado e almejado por muitos de nossos públicos.  
Cientes  da importância da Cimentos Liz  no processo de transformação social,  estamos,  ao longo desses 35 anos,  estabelecendo 
relações, aperfeiçoando processos, investindo em novas tecnologias e superando desafios rumo à sustentabilidade e à inteligência 
organizacional.

Para mim, esta solenidade é mais do que a comemoração de aniversário da empresa, é um momento muito emocionante e muito  
gratificante pela amizade que nos mostra a Assembleia Legislativa do Estado de Minas, que nos honra com esse gesto. Ficamos  
honrados, mas ficamos com mais peso nas costas, para não faltar ao voto de confiança que os senhores nos deram. Muito obrigado.

Quero aproveitar para agradecer a todos os brasileiros, ao povo mineiro e, em especial, aos moradores de Vespasiano e Lagoa Santa, 
que nos receberam com muito carinho e solidariedade, o que comprova o estigma de que Minas Gerais é um Estado hospitaleiro.

Obrigado a todos: governo, prefeitos, autoridades, comunidade, colaboradores, clientes e fornecedores que acreditaram em nossos 
propósitos e deixaram que fizéssemos de Minas Gerais e do Brasil a nossa casa.

Gostaria agora de fazer um pequeno aparte e responder ao Deputado Ivair Nogueira. Entendo que nos fez um desafio, e a nossa casa 
está aberta para quem quiser ir ver. Agradecemos que nos digam como podemos melhorar. Ele dizia que a legislação ambiental, em 
termos de partículas emitidas pelas chaminés, no nosso caso, coincineração, limita-nos a 75mg por normal metro cúbico. Penso que 
estamos a emitir abaixo de 9mg por normal metro cúbico. Com isso ainda não estou satisfeito, Sr. Deputado. Há muita coisa que fazer,  
mas ganhamos tempo. Gostaria de convidar quem quiser para ir lá e nos dizer como podemos melhorar. O nosso objetivo não é  
incomodar, pelo contrário, é agradar. Muito obrigado, Srs. Deputados.

Exibição de Vídeo
O locutor - Convidamos os presentes para assistir a um vídeo institucional.
- Procede-se à exibição do vídeo.

Apresentação Musical
O locutor  -  Convidamos os  presentes  para ouvir novamente o Coral  Municipal  Lia Viana,  de Vespasiano,  que apresentará as 

seguintes músicas: “Hino de Minas Gerais”, de José Duduca de Moraes, adaptada da valsa italiana “Vieni sul Mar”; “Ó Abre Alas”, de 
Chiquinha Gonzaga;  e  “Hino do Grupo da Terceira Idade de Vespasiano”,  de Denyse  Venturini.  A apresentação contará com o 
acompanhamento do tecladista Alexandre Orlandi Zupo, sob a regência da maestrina Márcia Alves, com solo de Reginaldo Alves e  
Márcia Alves.

- Procede-se à apresentação musical.
Palavras do Sr. Presidente

Cumprimento o Exmo. Sr. Deputado Ivair Nogueira, autor do requerimento que deu origem a esta homenagem. Registro o talento, a 
capacidade e a seriedade do Deputado Ivair, que tem desenhado uma bela história na Casa dos mineiros e das mineiras. Registro com  
muita alegria a presença da Exma. Sra. Dorothea Werneck, Secretária de Desenvolvimento Econômico de Minas Gerais, neste ato  
representando o Exmo. Sr. Governador Antonio Anastasia. Quero cumprimentar o Sr. Luís de Mello Champalimaud, Presidente do 
Conselho de Administração da Empresa de Cimentos Liz. É uma alegria muito grande recepcioná-lo. Quero saudar o Exmo. Sr. André  
de Mello Bandeira, Consul de Portugal em Belo Horizonte. Gostaria também de cumprimentar o Vereador Newton Fonseca Carvalho, 
Presidente da Câmara Municipal de Vespasiano; o Dr. Fernando Meira Ribeiro Dias, Presidente da Câmara Portuguesa de Comércio 
no  Brasil  -  Minas  Gerais;  o  querido  amigo  Aguinaldo  Diniz,  Presidente  interino  e  Vice-Presidente  da  Fiemg e  Presidente  da  
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Associação Brasileira da Indústria Têxtil e de Confecção; Exmo. Sr. Sérgio Barroso, Secretário Extraordinário da Copa, querido  
amigo;  Exmo.  Sr.  Rogério Avelar,  Prefeito  de  Lagoa  Santa,  grande Prefeito,  extraordinário  administrador.  Reconheço em você, 
Rogério, qualidades imensuráveis. Você tem realizado um trabalho que ultrapassa as fronteiras de Lagoa Santa. Parabéns, Rogério! 
Quero ainda cumprimentar o Sr. Carlos Murta, Prefeito de Vespasiano, que há anos e anos percorre a estrada da vida pública com  
muita dedicação; o Deputado Adelmo Carneiro, que ficou sensibilizado, como pude observar atentamente. Eu também fiquei, Adelmo. 
Quando se depara com a presença, o canto e o encantamento desse coral, certamente nosso coração fica mais sensibilizado, mais  
tolerante, em paz. É muito bom presenciarmos, mais uma vez, a beleza desse coral. Aproveito a oportunidade para, em nome de uma  
fraterna amiga, D. Irene, xará de minha mãe, abraçar carinhosamente cada membro desse belíssimo coral. A Casa de Minas, a Casa do  
povo sente-se muito feliz, muito feliz mesmo em recepcionar esse coral, que nos traz muito contentamento.

Quero, na pessoa da amiga Ilce Rocha e do amigo Duda, carinhosamente assim conhecido, cumprimentar todos os senhores e as  
senhoras  aqui  presentes  nesta  data  tão  solene.  Aliás,  são  muitas  as  celebrações  que  poderíamos  fazer  neste  instante;  até  eu  
particularmente, porque Vespasiano tem participado ativamente da minha modesta vida pública.  Há anos e anos, mantemos uma 
relação muito forte, e eu devoto um carinho e uma perene gratidão à comunidade de Vespasiano. Por último, quero também registrar o  
companheirismo e a amizade de Lagoa Santa, nessa modesta caminhada. Fico feliz em recebê-los aqui, esse povo bondoso, esse povo 
amigo,  leal,  trabalhador.  O Champalimaud tem participado ativamente deste momento de engradecimento, de prosperidade e de 
desenvolvimento do Estado de Minas Gerais.

A história da Empresa de Cimentos Liz, em Minas Gerais, é, inegavelmente, uma história de sucesso. Tendo apenas 35 anos de  
existência, a empresa ocupa posição destacada em sua área de atuação, com reflexos positivos em todo o Estado, no Brasil e no  
mundo. Para dar uma ideia, bastaria citar que ela possui a maior unidade de produção integrada de cimento do Estado; ou que tem o  
terceiro maior forno do País; ou ainda que é dona do maior filtro de mangas com tecnologia de baixa pressão instalado em fábrica  
brasileira de cimentos, filtro esse, aliás, querido Champalimaud, em cuja instalação tivemos a satisfação de colaborar. Eu, de forma 
muito pessoal, tenho acompanhado sua luta e atuação sempre ponderada e obediente a uma visão de futuro que valoriza a coletividade  
e a solidariedade.

A comunidade foi muito feliz, empreendedora e participativa, e abro um parentêse para dizer da felicidade que Vespasiano tem  
ofertado permanentemente ao homem público Dinis Pinheiro. Por obra de Vespasiano e por obra de Dona Irene, há 15 anos, a minha  
Chefe de Gabinete, Margarete, aqui tem me ajudado sempre com muito alento, com muita alegria e, acima de tudo, com muito amor à 
terra natal. Isso é importante. Tudo que se faz na vida deve ser feito com amor, e é assim que a Margarete defende a sua terra natal. É  
dessa forma, Champalimaud, que teremos a oportunidade de construir uma cidade melhor e um Estado melhor para todos nós.

Tenho  de  registrar  o  espírito  cívico  sempre  demonstrado  pela  empresa,  pelos  seus  Diretores  aqui  presentes,  pelos  seus 
colaboradores, pelos seus funcionários, de forma espontânea, participando, debatendo, ouvindo críticas e apresentando sugestões, mas 
sempre com a melhor das intenções. Por isso, tem em vista o bem da coletividade e a ajuda mútua, tivemos a oportunidade de, dando  
um grande passo, efetivar  a  implantação desse filtro,  que realmente foi  um grande avanço para a empresa,  tão conceituada em 
Vespasiano, Lagoa Santa e todo o Estado de Minas Gerais.

A grandeza da empresa que estamos homenageando não se resume apenas a suas instalações,  sua capacidade produtiva e sua 
posição no mercado: ela se deve também a uma série de outros fatores, vinculados a suas relações com os clientes, os fornecedores, os 
colaboradores, os funcionários e a comunidade em que está inserida. Para comprovar essa afirmativa, basta lembrar que ela é a única  
cimenteira brasileira a possuir os quatro zelos de certificação emitidos pela Associação Brasileira de Normas Técnicas. Suas ações 
focadas  na  sustentabilidade  também lhe  valeram o  reconhecimento  internacional,  levando-a  a  integrar  o  Conselho  Mundial  de 
Negócios para o Desenvolvimento Sustentável e a se associar ao Projeto Iniciativa de Sustentabilidade do Cimento, ao lado de outras  
200 empresas.

Ressaltam-se, entre os fatores que têm garantido à Cimentos Liz essa posição de vanguarda, a eficiência de seu atendimento e a  
preocupação constante com a qualidade, razão pela qual está sempre à frente no emprego das mais avançadas tecnologias, com vistas 
ao aprimoramento de seus produtos. Minas Gerais reconhece, ao promover esta reunião especial, a contribuição que a Cimentos Liz  
trouxe ao seu desenvolvimento, particularmente ao dos dois Municípios em está instalada, os quais foram fortemente impulsionados 
por  ela.  Desde  a  inauguração  da  fábrica,  em 1976,  querida  amiga  Ilce  Rocha,  Lagoa  Santa  e  Vespasiano  experimentaram um 
desenvolvimento econômico pujante e se transformaram em cidades importantes para a economia do nosso querido Estado de Minas 
Gerais. Além de se beneficiarem com os impostos, os empregos e o efeito multiplicador em outros segmentos econômicos, esses  
Municípios têm na Cimentos Liz uma parceira fundamental  na implementação de seus projetos de desenvolvimento, vinculados 
principalmente às áreas da educação, da cultura, da capacitação profissional e da geração de renda.

Esta homenagem que prestamos à Cimentos Liz é mais do que um reconhecimento à atuação da empresa ao longo de 35 anos,  
sempre procurando aperfeiçoar-se tecnologicamente e buscando reduzir os impactos ambientais inerentes à sua atividade. É também, 
senhoras e senhores, uma conclamação a que a empresa persista nessa diretriz, em consonância com os objetivos empresariais de seus 
acionistas e parceiros, mas, sobretudo, com o interesse maior da população das cidades em que está instalada, seja no que diz respeito  
ao desenvolvimento econômico e social, seja no que diz respeito à preservação da saúde. Para alcançar tais objetivos, a Cimentos Liz  
e a populações de Vespasiano e de Lagoa Santa sabem que terão em nós um aliado permanente e vigilante, disposto a empreender 
todos os esforços necessários e a percorrer todos os caminhos disponíveis para ultrapassar as dificuldades. Afinal, nós, parlamentares,  
somos empregados do povo e não podemos nos furtar jamais a ouvir seus anseios e a eles procurar atender.

Lembremo-nos, por fim, de que essa empresa tem um lastro de pioneirismo, solidez e liderança construído por um dos mais 
respeitados grupos industriais portugueses, comandado durante muitos anos pelo empreendedor Antônio Champalimaud. Seguindo 
seu exemplo e seus passos, Luís Champalimaud é hoje Presidente do Conselho de Administração da Cimentos Liz e seu acionista 
majoritário, tendo ao seu lado um quadro competente de Diretores e um corpo de funcionários eficientes e qualificados.
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Ao Presidente Luís Champalimaud, aos demais dirigentes e funcionários, a todas as pessoas envolvidas com a história da Cimentos 
Liz – aproveito a oportunidade para agradecer a participação sempre sábia e ponderada do Dr. Ilmar Bastos -, nossos parabéns pelos  
35  anos  de  existência  e  de  expressiva  participação  na  vida  dos  mineiros  e  das  mineiras.  Muito  obrigado.  Que  Deus  continue 
iluminando essa grande empresa e esse grande povo na construção de um destino de grandeza e de justiça social, um belo destino!  
Muito obrigado.

Encerramento
O Sr. Presidente - A Presidência manifesta a todos os agradecimentos pela honrosa presença e, cumprido o objetivo da convocação,  

encerra a reunião, convocando as Deputadas e os Deputados para a ordinária de amanhã, dia 13, às 14 horas, com a seguinte ordem do 
dia: (- A ordem do dia anunciada foi publicada na edição de 13/9/2011.). Levanta-se a reunião.

ATA DA 20ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE FISCALIZAÇÃO FINANCEIRA E 
ORÇAMENTÁRIA NA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, EM 

24/8/2011

Às 14h13min, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Gustavo Perrella, João Vítor Xavier, Ulysses Gomes e Célio 
Moreira  (substituindo o Deputado Doutor  Viana,  por  indicação do BTR),  membros  da  supracitada  Comissão.  Havendo número 
regimental, o Presidente, Deputado Ulysses Gomes, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é  
subscrita pelos membros da Comissão presentes. A Presidência informa que a reunião se destina a apreciar a matéria constante na 
pauta e  a discutir e  votar proposições da Comissão.  A seguir,  comunica o recebimento de ofício do Sr.  Zezé Perrella,  Senador,  
agradecendo o encaminhamento de nota técnica elaborada por esta Comissão sobre a dívida contraída pelo Estado de Minas Gerais  
com a União; e relatório da Diretoria do Iplemg contendo a prestação de contas referente ao exercício de 2010; e de ofícios dos Srs.  
José Pereira da Silva, Diretor do Departamento de Gestão Interna do Ministério da Integração Nacional (substituto), e Luis André  
Muniz, Superintendente de Administração, Finanças e Gestão de Pessoas da Agência Nacional de Águas, publicados no “Diário do 
Legislativo” de 18/8/2011. O Presidente acusa o recebimento das seguintes proposições, para as quais designou os relatores citados a  
seguir: Projetos de Lei nºs 765/2011 (Deputado Doutor Viana) e 955/2011 (Deputado Romel Anízio), no 1º turno. Suspende-se a  
reunião. Às 14h23min, são reabertos os trabalhos com a presença dos Deputados Zé Maia, Antônio Júlio, Gustavo Perrella, João Vítor  
Xavier e Ulysses Gomes. Passa-se à 1ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e a votação de pareceres sobre  
proposições sujeitas à apreciação do Plenário. Após discussão e votação, são aprovados, cada um por sua vez, os pareceres pela  
aprovação, no 1º turno, dos Projetos de Lei nºs 330 e 858/2011 (relator: Deputado Gustavo Perrella); 1.211/2011 (relator: Deputado 
João Vítor Xavier) e 2.111/2011 (relator: Deputado Ulisses Gomes, em virtude de redistribuição) na forma dos Substitutivos nº 1, da  
Comissão de Constituição e Justiça (relator: Deputado Gustavo Perrella); 765 e 955/2011 (relator: Deputado Ulysses Gomes, em  
virtude  de  redistribuição);  1.012/2011  (relator:  Deputado  João  Vítor  Xavier)  e  1.024/2011  (relator:  Deputado  Antônio  Júlio); 
1.069/2011 na forma do Substitutivo nº 2, e pela rejeição do Substitutivo nº 1, da Comissão de Constituição e Justiça; e 1.119/2011 na  
forma do Substitutivo nº 1, da Comissão de Constituição e Justiça (relator: Deputado Antônio Júlio); e o parecer pela rejeição do 
Projeto de Lei nº 1.120/2011 (relator: Deputado Zé Maia).  Registra-se a presença do Deputado Doutor Viana. Após discussão e  
votação, é aprovado o parecer pela aprovação das Emendas nºs 6, 7 e 8 na forma das Subemendas nºs 1, e pela rejeição da Emenda nº 
9,  apresentadas  ao  Projeto  de  Lei  Complementar  nº  8/2011,  no  1º  turno  (relator:  Deputado  Zé  Maia).  O  Presidente  declara  a  
prejudicialidade da Proposta de Emenda nº 1, apresentada ao projeto pelo Deputado Sargento Rodrigues, em razão de emenda idêntica  
apresentada em Plenário. O parecer sobre o Projeto de Lei nº 687/2011, no 1º turno, deixa de ser apreciado em virtude de solicitação  
de prazo regimental pelo relator,  Deputado João Vítor Xavier.  O Projeto de Lei nº 88/2011 é retirado da pauta,  atendendo-se a  
requerimento do Deputado Gustavo Perrella, aprovado pela Comissão. O Projeto de Lei nº 797/2011 é convertido em diligência à 
Secretaria  de  Estado  de  Planejamento e  Gestão  e ao  Corpo de  Bombeiros  Militar  do  Estado de  Minas  Gerais,  atendendo-se  a 
requerimento  do  relator,  Deputado  Doutor  Viana,  aprovado  pela  Comissão.  Passa-se  à  3ª  Fase  da  2ª  Parte  (Ordem  do  Dia),  
compreendendo a discussão e a votação de proposições da Comissão. Submetidos a votação, cada um por sua vez, são aprovados 
requerimentos dos Deputados Ulisses Gomes em que solicita seja realizada reunião de audiência pública para debater o Projeto de Lei  
Complementar nº 8/2011, em tramitação nesta Casa; e Antônio Júlio em que solicita seja realizada reunião para obter esclarecimentos  
sobre  as  mensagens  enviadas  a  esta  Casa  pelo  Governador  do  Estado  concedendo  regime  especial  de  tributação  a  segmentos 
econômicos.  Cumprida  a  finalidade  da  reunião,  a  Presidência  agradece  a  presença  dos parlamentares,  convoca  os  membros da  
Comissão para a próxima reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 31 de agosto de 2011.
Zé Maia, Presidente – João Vítor Xavier – Sargento Rodrigues – Romel Anízio – Antônio Júlio.

ATA DA 14ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA COMISSÃO DE DEFESA DO CONSUMIDOR E DO 
CONTRIBUINTE NA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, EM 31/8/2011

Às 15h5min, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Délio Malheiros, Antônio Júlio, Carlos Henrique e Duilio de  
Castro, membros da supracitada Comissão. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado Délio Malheiros, declara aberta a  
reunião e, em virtude da aprovação de requerimento do Deputado Antônio Júlio, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é 
dada por aprovada e é subscrita pelos membros da Comissão presentes. A Presidência informa que a reunião se destina a apreciar a  
matéria constante na pauta e a deliberar sobre proposições da Comissão e comunica o recebimento da seguinte correspondência: 
ofícios da Sra. Maria Edwirges Madeira, Superintendente da Infraero, prestando informações relativas a requerimento desta Comissão 
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em que solicita providências em relação à crescente movimentação de passageiros no Aeroporto Internacional de Tancredo Neves; e 
dos Srs. Carlos Alberto Rebello, Diretor de Regulação de Emissores BM&Bovespa S.A - Bolsa de Valores, Mercadorias e Futuros,  
respondendo a requerimento desta Comissão em que solicita seja encaminhada cópia das notas taquigráficas da reunião realizada em 
7/7/2011; Manuel Maurício Gonçalves, Presidente do Conselho Regional de Medicina, parabenizando a Assembleia Legislativa pela 
reunião realizada em 17/8/2011, em que foi discutida a decisão da Secretaria de Direito Econômico do Ministério da Justiça que  
impede as entidades médicas de se manifestarem sobre questões relacionadas aos planos de saúde; Marcelo Lopes Cançado e José 
Avimar Lino da Silva, respectivamente Presidente e Diretor Financeiro da Associação de Ginecologistas e Obstetras de Minas Gerais,  
solicitando aos membros desta Comissão e da Comissão de Saúde, bem como a todos os Deputados Estaduais, o empenho junto aos  
Deputados Federais e Senadores para que seja aprovado o Projeto de Lei nº 3.466/2011, que prevê a implantação de valor da CBHPM  
como remuneração  mínima  do  médico  que  trabalhe  para  os  planos  de  saúde.  O Presidente  acusa  o  recebimento  das  seguintes  
proposições, das quais designou como relatores os Deputados citados a seguir: Projetos de Lei nºs 723/2011, no 1º turno (Deputado  
Carlos Henrique); 1.732/2011, no 1º turno (Deputada Liza Prado); 1.647/2011, no 1º turno (Deputado Duilio de Castro); e avoca para  
si a relatoria dos Projetos de Lei nºs 1.023, 1.113, 1.716 e 1.912/2011, no 1º turno. Passa-se à 1ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia),  
compreendendo a discussão e a votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário. Após discussão e votação,  
são aprovados, cada um por sua vez, os pareceres pela aprovação, no 1º turno, dos Projetos de Lei nºs 447/2011 (relator: Deputado  
Délio Malheiros) com as Emendas nºs 1 e 2, da Comissão de Constituição e Justiça, e 3, 4, 5, que apresenta; 721/2011 (relator:  
Deputado Duilio de Castro, em virtude de redistribuição) com a Emenda nº 1, da Comissão de Constituição e Justiça; 778/2011 
(relator: Carlos Henrique);  847 e 1.063/2011 (relator:  Deputado Antônio Júlio); 991/2011 (relator: Deputado Carlos Henrique) e  
1.327/2011 (relator: Deputado Duilio de Castro), ambos na forma do Substitutivo nº 1, apresentado pela Comissão de Constituição e 
Justiça. A seguir, é aprovado o parecer pela rejeição do Projeto de Lei nº 1.728/2011, no 1º turno (relator: Deputado Délio Malheiros). 
Passa-se à 2ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e a votação de proposições que dispensam a apreciação do 
Plenário. Submetido a votação, é aprovado o Requerimento nº 1.309/2011. Submetidos a discussão e votação, é aprovado o Parecer de 
Redação Final do Projeto de Lei nº 461/2011. Passa-se à 3ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e a votação  
de  proposições  da  Comissão.  Submetidos  a  votação,  cada  um por  sua  vez,  são  aprovados  requerimentos  dos  Deputados  Délio 
Malheiros (6) em que solicita sejam realizadas reuniões de audiência pública para discutir a eventual necessidade de retirada de pelo  
menos 498 antenas de telefonia celular instaladas irregularmente em terrenos da Capital; e para discutir a qualidade dos serviços 
prestados pelas instituições bancárias, tendo em vista o aumento vertiginoso do número de reclamações de clientes registradas junto  
ao Banco Central, no primeiro semestre do corrente ano; em que solicita seja formulado votos de congratulações com o Sr. Jaubert  
Carneiro Jacques, Juiz de Direito Titular da 4ª Vara Cível da Comarca de Belo Horizonte, por ter sido promovido a Desembargador;  
em que solicita seja encaminhada cópia das notas taquigráficas da 8ª Reunião Extraordinária desta Comissão à Comissão de Valores  
Mobiliários a fim de que possa informar aos acionistas da empresa TIM Celular S.A os problemas a que seus consumidores estão  
sendo submetidos; em que solicita seja realizada reunião de audiência pública conjunta com a Comissão de Saúde para discutir a  
situação  em que se  encontram os  médicos  em face  dos  valores  pagos  pelos  planos  de  saúde pelos  procedimentos  e  consultas 
realizados aos usuários dos convênios; e da Deputada Liza Prado (2) em que solicita seja encaminhado às empresas prestadoras de  
serviços no Estado pedido de informações sobre os procedimentos a que estão obrigadas nos termos da Lei Federal nº 12.007, de 
2009,  para  que  se  verifique  se  essas  obrigações  estão  sendo  cumpridas,  especificamente  no  que  diz  respeito  à  informação  ao 
consumidor sobre dados relativos à quitação de seus débitos; e em que solicita seja encaminhado à Anac pedido de informações sobre  
o reajuste das tarifas e a criação futura de qualquer nova tarifa; e dos Deputados Délio Malheiros, Liza Prado, Duilio de Castro,  
Antônio Júlio e Carlos Henrique em que solicitam seja formulado apelo aos membros da bancada mineira no Senado Federal e na  
Câmara dos Deputados para que se empenhem na aprovação do Projeto de Lei nº 3.466/2004, que prevê a implantação do valor de  
Classificação Brasileira Hierarquizada de Procedimentos Médicos, que trata da remuneração mínima do médico que trabalhe com  
plano de saúde. Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares, convoca os membros da 
Comissão para a próxima reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 13 de setembro de 2011.
Délio Malheiros, Presidente – Carlos Henrique – Liza Prado – Duilio de Castro.

ATA DA 46ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA COMISSÃO DE DIREITOS HUMANOS NA 1ª 
SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, EM 8/9/2011

Às 17 horas,  comparecem na Sala das Comissões os Deputados Durval Ângelo, Duarte Bechir, Sargento Rodrigues e Rogério 
Correia (substituindo o Deputado Paulo Lamac, por indicação da Liderança do Bloco Minas sem Censura), membros da supracitada  
Comissão. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado Durval Ângelo, declara aberta a reunião e, em virtude da aprovação 
de requerimento do Deputado Duarte Bechir, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é subscrita  
pelos membros da Comissão presentes. A Presidência informa que a reunião se destina a discutir e votar proposições da Comissão e  
comunica que esta Comissão foi convidada pela Comissão do Trabalho, da Previdência e da Ação Social, para participar de reunião de  
audiência pública, a ser realizada no Teatro desta Casa, às 14 horas, no dia 14/9/2011, com a finalidade de efetuar o monitoramento do 
PPAG-2008-2011. Passa-se à  2ª  Fase da 2ª  Parte (Ordem do Dia),  compreendendo a discussão e a  votação de proposições que  
dispensam a apreciação do Plenário. Submetido a discussão e votação, é aprovado o Parecer de Redação Final do Projeto de Lei nº 
1.906/2011. Passa-se à 3ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e a votação de proposições da Comissão.  
Submetidos a votação, cada um por sua vez, são aprovados requerimentos dos Deputados Sargento Rodrigues (2) em que solicita seja  
realizada reunião de audiência pública para obter esclarecimentos sobre violação de direitos humanos, tendo em vista a carga horária  
humilhante e degradante imposta aos bombeiros militares do 5º Pelotão da 1ª Cia. do 9º BBM Lavras; seja realizada reunião de 
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audiência pública para obter esclarecimentos sobre violação do devido processo legal, tendo em vista a transferência de policiais do 
Grupamento  de  Ações  Táticas  Especiais  –  Gate  -,  sem  a  observância  do  ato  administrativo,  bem  como  sobre  denúncias  de 
improbidade administrativa cometida pelo Tenente-Coronel PM Marcelo Vladmir Correa e pelo Major PM Ledvan Salgado Cotta; 
Rogério  Correia  (2)  em  que  solicita  seja  encaminhado  ao  Governador  do  Estado  pedido  de  providências  com  relação  ao  
"monitoramento" do Sind-UTE, flagrado por esse Deputado no dia 6 de setembro, nas mediações do Sindicato, bem como para  
abertura de inquérito diante da recusa do Comandante-Geral da PMMG em remeter ao local uma viatura da corporação; em que  
solicita seja realizada visita desta Comissão à Ouvidoria de Polícia para acompanhar esse Deputado e os sindicalistas José Luiz e  
Beatriz Cerqueira, que apresentarão denúncia de "monitoramento" e intimidação feita por agentes não identificados, em carro com  
placa descaracterizada; Durval Ângelo e Duarte Bechir (8) em que solicitam seja encaminhado à Corregedoria da Polícia Civil pedido 
de providências para a abertura de procedimento relativo ao Delegado Regional Hélio Lisse Júnior, que teria ordenado ao investigador 
de nome Rogério que requisitasse informações sobre reunião desta Comissão no Município de Frutal, em pleno período de ocorrência  
dela,  em clara  ilegalidade  e  intimidação  das  atividades  do  Poder  Legislativo  Estadual,  e  solicita  seja  encaminhado ao  referido 
Delegado pedido de informação sobre se o envio do agente Rogério à reunião foi realizado a pedido de Ministério Público de Frutal;  
sejam encaminhados  à  Corregedoria  da  Secretaria  de  Defesa  Social  as  notas  taquigráficas  da  45ª  Reunião  Extraordinária  desta  
Comissão e pedido de providências para a apuração de denúncias de participação de Agentes Penitenciários na prática de tortura física 
e psicológica, incluindo agressões, xingamentos, uso indevido de algemas, negação ao uso de medicamentos, bem como outras formas 
de maus-tratos, cujas vítimas teriam sido os Vereadores do Município de Fronteira, presos por ordem judicial em Frutal e transferidos 
para Uberaba, e solicita seja pedida à Secretaria de Estado de Defesa Social a suspensão preventiva das atividades do Diretor do 
Presídio  de  Frutal  e  do  Agente  Penitenciário  Leandro,  que  foram  citados  nominalmente  por  suposto  envolvimento  nos  atos  
supramencionados; sejam encaminhados à Promotoria de Defesa dos Direitos Humanos do Ministério Público da Comarca de Frutal  
as notas taquigráficas acima citadas e pedidos de providências para a apuração de denúncias de violação de direitos humanos dos  
Vereadores do Município de Fronteira,  presos por ordem judicial,  a pedido do Ministério Público, no presídio de Frutal,  e para 
averiguação de denúncia de superlotação e insalubridade na unidade prisional desse Município; sejam encaminhados à Comissão de 
Defesa dos Direitos e Prerrogativas da Seccional de Minas Gerais da Ordem dos Advogados do Brasil as notas taquigráficas acima 
citadas e pedido de providências para apuração das denúncias de obstrução ao trabalho do advogado apresentadas nesta reunião; 
sejam encaminhados ao Conselho Nacional de Justiça e à Corregedoria do Tribunal de Justiça as notas taquigráficas acima citadas e  
pedido de providências para apuração de denúncia de irregularidades na conduta do Juiz da Comarca de Frutal, Elton Pupo Nogueira,  
entre  as  quais  obstrução  do  trabalho  de  advogados;  sejam  encaminhados  ao  Conselho  Nacional  do  Ministério  Público  e  à  
Corregedoria do Ministério Público Estadual as referidas notas taquigráficas e pedido de providências para apuração de denúncias de 
atuação irregular dos Promotores, no caso dos Vereadores do Município de Fronteira presos, a pedido do Ministério Público, e no caso  
de um adolescente de nome Gabriel que teria ficado acautelado no Presídio de Frutal acorrentado, com algemas presas em uma de  
suas pernas; Durval Ângelo (4) em que solicita sejam encaminhadas à Secretaria de Estado de Desenvolvimento Social as notas  
taquigráficas da 43ª Reunião Extraordinária desta Comissão, realizada em 1/9/2011 com pedido de providências para que seja inserido 
no Programa de Proteção a Defensores de Direitos Humanos em Minas Gerais  o Agente de Segurança Socioeducativo Marcelo 
Dugulin Correa de Castro, do Centro Socioeducativo Nossa Senhora Aparecida (Montes Claros), tendo em vista seu relato de ameaças 
sofridas em seu local de trabalho em decorrência do exercício de suas funções; seja encaminhado à Secretaria de Estado de Defesa  
Social  pedido  de  providências  para  apuração  de  denúncias  sobre  atos  de  assédio  moral  contra  Agentes  Socioeducativos  nas  
instituições em que trabalham, a exemplo do ocorrido com Marcelo Dugulin Correa de Castro, do Centro Socioeducativo supracitado 
e com Guadalupe Cristina Braz Ferreira, do Centro de Reeducação Social São Gerônimo (Bairro Horto, em Belo Horizonte), e para 
que sejam tomadas as medidas em caso de comprovação dos fatos relatados, incluindo processos administrativos e afastamentos, e 
solicita sejam encaminhados os trechos das notas taquigráficas da 43ª Reunião Extraordinária desta Comissão, realizada em 1º/9/2011,  
em que constem as  intervenções  dos  citados  Agentes  Socioeducativos;  seja  encaminhado à  Secretaria  de  Direitos  Humanos  da  
Presidência da República pedido de providências para inclusão de Beatriz da Silva Cerqueira e José Luiz Rodrigues, respectivamente,  
Coordenadora  do  Sindicato  Único  dos  Trabalhadores  em  Educação  de  Minas  Gerais  -  SindUTE-MG  -  e  Diretor  Estadual  do 
SindUTE-MG no programa de proteção dessa secretaria,  tendo em vista denúncia de que esses membros do sindicato têm sido  
monitorados e seguidos dia e noite, possivelmente por policiais à paisana; seja encaminhado à Secretaria de Direitos Humanos da 
Presidência da República pedido de providências para verificar as possibilidades de viabilizar proteção, por meio da Polícia Federal, a 
Stella Pacheco Pimenta, servidora efetiva do Tribunal de Contas de Minas Gerais e Presidente do Sindicato dos Trabalhadores desse 
Tribunal, a qual está sofrendo ameaças de morte, em decorrência de ser testemunha em processo criminal, relacionado a um incêndio  
no referido Tribunal; e é rejeitado o requerimento do Deputado Duarte Bechir em que solicita seja adiada a votação dos requerimentos 
apresentados pelo Deputado Durval Ângelo solicitando sejam encaminhados à Secretaria de Direitos Humanos da Presidência da  
República pedidos de providências para a inclusão de Beatriz da Silva Cerqueira e José Luiz Rodrigues no Programa de Proteção e  
para viabilizar a proteção da Sra.  Stella Pacheco Pimenta,  acima mencionados. Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência  
agradece a presença dos parlamentares, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos desta reunião.

Sala das Comissões, 12 de setembro de 2011.
Durval Ângelo, Presidente.
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ORDENS DO DIA

ORDEM DO DIA DA 71ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª 
LEGISLATURA, EM 14/9/2011

1ª Parte
1ª Fase (Expediente)

(das 14 horas às 14h15min)
Leitura e aprovação da ata da reunião anterior. Leitura da correspondência.

2ª Fase (Grande Expediente)
(das 14h15min às 15h15min)

Apresentação de proposições e oradores inscritos.
2ª Parte (Ordem do Dia)

1ª Fase
(das 15h15min às 16h15min)

Comunicações da Presidência. Apreciação de pareceres e requerimentos.
Votação do Requerimento nº 1.002/2011, da Comissão de Transporte, em que solicita seja encaminhado ao DER-MG pedido de 

providências  para que seja remetida  a  esta  Casa  cópia  do relatório de fiscalização  do transporte  coletivo rodoviário na Região 
Metropolitana de Belo Horizonte sob jurisdição desse órgão. A Mesa da Assembleia opina pela aprovação do requerimento.

Votação do Requerimento nº 1.095/2011, do Deputado Rogério Correia,  em que solicita seja encaminhado à Cemig pedido de  
informações sobre as vilas da Região Metropolitana de Belo Horizonte que não têm rede de energia elétrica. A Mesa da Assembleia  
opina pela aprovação do requerimento.

Votação  do  Requerimento  nº  1.106/2011,  da  Comissão  do  Trabalho,  em que  solicita  seja  encaminhado  à  Seplag  pedido  de  
informações sobre os impactos na economia mineira e na região de Ouro Preto caso a unidade da empresa Novelis do Brasil Ltda.,  
instalada nesse Município, seja fechada. A Mesa da Assembleia opina pela aprovação do requerimento na forma do Substitutivo nº 1, 
que apresenta.

Votação do Requerimento nº 1.109/2011, da Comissão do Trabalho, em que solicita seja encaminhado ao BDMG pedido de cópia 
dos contratos e acordos selados entre a instituição financeira e a empresa Novelis do Brasil Ltda. e do relatório dos investimentos e  
empréstimos que o BDMG tenha contratado com a referida empresa. A Mesa da Assembleia opina pela aprovação do requerimento.

Votação do Requerimento nº 1.110/2011, da Comissão do Trabalho, em que solicita seja encaminhado à Secretaria de Fazenda  
pedido de informações sobre os relatórios das receitas diretas e indiretas que a unidade da empresa Novelis do Brasil Ltda., em Ouro  
Preto, gera para o Estado; dos incentivos dados pelo Estado à referida empresa e das dívidas dessa empresa com o Estado. A Mesa da  
Assembleia opina pela aprovação do requerimento.

2ª Fase
(das 16h15min às 18 horas)

Votação, em turno único, do Projeto de Lei nº 2.123/2011, do Governador do Estado, que autoriza a abertura de crédito suplementar 
ao Orçamento Fiscal do Estado em favor do Tribunal de Justiça do Estado de Minas Gerais, do Tribunal de Justiça Militar do Estado 
de Minas Gerais, do Tribunal de Contas do Estado de Minas Gerais, da Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais e do 
Ministério Público do Estado de Minas Gerais e dá outras providências. A Comissão de Fiscalização Financeira opina pela aprovação  
do projeto e pela rejeição da Emenda nº 1.

Votação, em turno único, do Projeto de Lei nº 2.124/2011, do Governador do Estado, que autoriza a abertura de crédito suplementar 
ao Orçamento Fiscal do Estado em favor do Tribunal de Contas do Estado de Minas Gerais. A Comissão de Fiscalização Financeira 
opina pela aprovação do projeto na forma do Substitutivo nº 1, que apresenta.

Votação, em 1º turno, do Projeto de Lei nº 577/2011, do Deputado Gustavo Perrella, que autoriza o Poder Executivo a doar ao 
Município de Pompéu os imóveis que especifica. A Comissão de Justiça conclui pela constitucionalidade do projeto. A Comissão de  
Fiscalização Financeira opina pela aprovação do projeto.

Votação, em 1º turno, do Projeto de Lei nº 578/2011, do Deputado Gustavo Perrella, que autoriza o Poder Executivo a fazer reverter  
ao Município de Pompéu o imóvel que especifica. A Comissão de Justiça conclui pela constitucionalidade do projeto na forma do 
Substitutivo nº 1, que apresenta. A Comissão de Fiscalização Financeira opina pela aprovação do projeto na forma do Substitutivo nº 
1, da Comissão de Justiça.

Discussão, em 1º turno, do Projeto de Lei nº 765/2011, do Deputado Wander Borges, que dispõe sobre a desafetação de bem público  
e autoriza o Poder Executivo a doá-lo ao Município de Sabará. A Comissão de Justiça conclui pela constitucionalidade do projeto. As  
Comissões de Transporte e de Fiscalização Financeira opinam pela aprovação do projeto.

Discussão, em 1º turno, do Projeto de Lei nº 955/2011, do Deputado Dalmo Ribeiro Silva, que autoriza o Poder Executivo a doar ao 
Município  de  Borda  da  Mata  o  trecho  que  especifica.  A Comissão  de  Justiça  conclui  pela  constitucionalidade  do  projeto.  As  
Comissões de Transporte e de Fiscalização Financeira opinam pela aprovação do projeto.

Discussão, em 1º turno, do Projeto de Lei nº 1.378/2011, do Deputado Carlos Mosconi, que altera o art. 1º, parágrafo único, da Lei  
nº 15.904, de 15/12/2005. A Comissão de Justiça conclui pela constitucionalidade do projeto na forma do Substitutivo nº 1, que 
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apresenta. A Comissão de Fiscalização Financeira opina pela aprovação do projeto na forma do Substitutivo nº 1, da Comissão de  
Justiça.

Discussão, em 1º turno, do Projeto de Lei nº 2.111/2011, do Deputado Sebastião Costa, que autoriza o Poder Executivo a doar ao  
Município de Orizânia o imóvel que especifica.  A Comissão de Justiça conclui pela constitucionalidade do projeto na forma do 
Substitutivo nº 1, que apresenta. A Comissão de Fiscalização Financeira opina pela aprovação do projeto na forma do Substitutivo nº 
1, da Comissão de Justiça.

Discussão e votação de pareceres de redação final.

ORDEM DO DIA DA 21ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE SAÚDE NA 1ª SESSÃO 
LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 9H30MIN DO DIA 

14/9/2011

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Finalidade: realizar o monitoramento do PPAG 2008-2011.
Discussão e votação de proposições da Comissão.

ORDEM DO DIA DA 18ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE ASSUNTOS MUNICIPAIS E 
REGIONALIZAÇÃO NA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A 

REALIZAR-SE ÀS 10 HORAS DO DIA 14/9/2011

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário da Assembleia:
Requerimentos nºs 1.399 a 1.443/2011, do Deputado Dalmo Ribeiro Silva; 1.444 a 1.446/2011, do Deputado Ivair Nogueira.
Discussão e votação de proposições da Comissão.

ORDEM DO DIA DA 19ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E 
TECNOLOGIA NA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, A REALIZAR-

SE ÀS 10 HORAS DO DIA 14/9/2011

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de proposições da Comissão.

ORDEM DO DIA DA 14ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE DEFESA DOS DIREITOS DA 
PESSOA COM DEFICIÊNCIA NA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª LEGISLATURA, 

A REALIZAR-SE ÀS 10H30MIN DO DIA 14/9/2011

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário da Assembleia:
No 2º turno: Projeto de Lei nº 936/2011, do Deputado Antônio Júlio.
No 1º turno: Projetos de Lei nºs 654/2011, do Deputado Wander Borges; e 978/2011, do Deputado Elismar Prado.
Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário da Assembleia:
Em turno único: Projetos de Lei nºs 1.710/2011, do Deputado Dalmo Ribeiro Silva; e 2.062/2011, do Deputado Antonio Lerin.
Requerimento nº 1.447/2011, do Deputado Bosco.
Discussão e votação de proposições da Comissão.

ORDEM DO DIA DA 22ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE FISCALIZAÇÃO 
FINANCEIRA E ORÇAMENTÁRIA NA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª 

LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 14 HORAS DO DIA 14/9/2011

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.
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2ª Parte (Ordem do Dia)
Discussão e votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário da Assembleia:
No 1º turno: Projetos de Lei nºs 88/2011, do Deputado Sargento Rodrigues; 199 e 218/2011, do Deputado Elismar Prado; 375 e  

376/2011, do Deputado Célio Moreira;  1.089 e 1.110/2011,  do Deputado Leonardo Moreira;  1.281/2011, do Deputado Gustavo  
Valadares; 1.326/2011, da Deputada Ana Maria Resende; 1.753/2011, do Deputado Délio Malheiros; 1.805/2011, do Deputado Dinis 
Pinheiro; 2.125/2011, do Tribunal de Justiça.

Discussão e votação de proposições da Comissão.

ORDEM DO DIA DA 18ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DO TRABALHO, DA 
PREVIDÊNCIA E DA AÇÃO SOCIAL NA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 17ª 

LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 14H30MIN DO DIA 14/9/2011

1ª Parte (Expediente)
Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)
Finalidade: realizar o monitoramento do PPAG 2008-2011
Discussão e votação de proposições da Comissão.

EDITAIS DE CONVOCAÇÃO DE REUNIÃO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reuniões Extraordinárias da Assembleia Legislativa
O Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais, no uso da atribuição que lhe confere o art. 82, XVII,  do  

Regimento Interno, convoca reuniões extraordinárias da Assembleia para as 9 e 20 horas do dia 14/9/2011, destinadas, na 1ª Parte, à 
leitura e aprovação da ata da reunião anterior;  na 2ª  Parte,  1ª  Fase,  à apreciação de pareceres e requerimentos;  e na 2ª  Fase,  à  
apreciação  dos  Projetos  de  Lei  nºs  2.123/2011,  do  Governador  do  Estado,  que  autoriza  a  abertura  de  crédito  suplementar  ao 
Orçamento Fiscal do Estado em favor do Tribunal de Justiça do Estado de Minas Gerais, do Tribunal de Justiça Militar do Estado de 
Minas  Gerais,  do Tribunal  de Contas  do Estado  de  Minas Gerais,  da  Assembleia Legislativa do Estado de Minas  Gerais  e  do  
Ministério Público do Estado de Minas Gerais e dá outras providências; e 2.124/2011, do Governador do Estado, que autoriza a 
abertura de crédito suplementar ao Orçamento Fiscal do Estado em favor do Tribunal de Contas do Estado de Minas Gerais; e à 
discussão e votação de pareceres de redação final.

Palácio da Inconfidência, 13 de setembro de 2011.
Dinis Pinheiro, Presidente.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reuniões Extraordinárias da Comissão de Administração Pública
Nos termos regimentais, convoco os Deputados Délio Malheiros, Bonifácio Mourão, Fred Costa, Ivair Nogueira, Neider Moreira e  

Rogério Correia, membros da supracitada Comissão, para as reuniões a serem realizadas em 14/9/2011, às 9h30min e às 15 horas, na  
Sala das Comissões, com a finalidade de discutir e votar o Parecer para o 1º Turno do Projeto de Lei nº 2.355/2011, do Governador do  
Estado, e de discutir e votar proposições da Comissão.

Sala das Comissões, 13 de setembro de 2011.
Gustavo Corrêa, Presidente.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reunião Extraordinária da Comissão de Educação, Ciência e Tecnologia
Nos termos regimentais, convoco os Deputados Dalmo Ribeiro Silva, Carlin Moura, Neilando Pimenta e Paulo Lamac, membros da 

supracitada Comissão, para a reunião a ser realizada em 14/9/2011, às 9h30min, na Sala das Comissões, com a finalidade de realizar o  
monitoramento do PPAG- 2008-2011 e de discutir e votar proposições da Comissão.

Sala das Comissões, 13 de setembro de 2011.
Bosco, Presidente.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reunião Extraordinária da Comissão do Trabalho, da Previdência e da Ação Social
Nos termos regimentais, convoco os Deputados Luiz Carlos Miranda, Juninho Araújo, Pompílio Canavez e Tadeu Martins Leite, 

membros da supracitada Comissão, para a reunião a ser realizada em 14/9/2011, às 9h45min, na Sala das Comissões, com a finalidade  
de discutir e votar os pareceres para o 1º turno dos Projetos de Lei nºs 493/2011, do Deputado Alencar da Silveira Jr., 682/2011, do 
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Deputado Arlen Santiago, e 1.364/2011, da Deputada Ana Maria Resende; de discutir e votar, em turno único, os Projetos de Lei nºs  
1.739/2011, do Deputado Paulo Lamac, 2.004 e 2.005/2011, do Deputado Tenente Lúcio, 2.017/2011, do Deputado André Quintão,  
2.026/2011,  do  Deputado  Fred  Costa,  2.047/2011,  do  Deputado  Hélio  Gomes,  2.051/2011,  do  Deputado  Luiz  Carlos  Miranda, 
2.054/2011,  do  Deputado  Antônio  Júlio,  2.073/2011,  do  Deputado  Tiago  Ulisses,  2.075/2011,  do  Deputado  Ulysses  Gomes, 
2.079/2011, do Deputado Dalmo Ribeiro Silva, 2.080/2011, do Deputado Deiró Marra, 2.081/2011, do Deputado Luiz Humberto 
Carneiro, e 2.082/2011, do Deputado Rogério Correia; de votar, em turno único, os Requerimentos nºs 1.434/2011, do Deputado Jayro 
Lessa,  1.440/2011, do Deputado Dalmo Ribeiro Silva, e 1.450/2011, da Comissão de Participação Popular;  e de discutir e votar  
proposições da Comissão.

Sala das Comissões, 13 de setembro de 2011.
Rosângela Reis, Presidente.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reunião Extraordinária da Comissão de Cultura
Nos termos regimentais, convoco a Deputada Luzia Ferreira e os Deputados Carlos Mosconi, Rômulo Veneroso e Tenente Lúcio,  

membros da supracitada Comissão, para a reunião a ser realizada em 14/9/2011, às 14h30min, na Sala das Comissões, com a presença  
de convidados, com a finalidade de realizar o monitoramento do PPAG - 2008/2011 e de discutir e votar proposições da Comissão.

Sala das Comissões, 13 de setembro de 2011.
Elismar Prado, Presidente.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reunião Extraordinária da Comissão de Política Agropecuária e Agroindustrial
Nos termos regimentais, convoco os Deputados Fabiano Tolentino, Doutor Viana, Romel Anízio e Rômulo Viegas, membros da 

supracitada Comissão,  para a  reunião a ser  realizada em 14/9/2011,  às  14h30min,  na Sala das  Comissões,  com a presença dos 
convidados constantes na pauta, com a finalidade de realizar o monitoramento do PPAG – 2008/2011 e de discutir e votar proposições 
da Comissão.

Sala das Comissões, 13 de setembro de 2011.
Antônio Carlos Arantes, Presidente.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reunião Extraordinária da Comissão de Fiscalização Financeira e Orçamentária
Nos termos regimentais, convoco os Deputados Doutor Viana, Antônio Júlio, Gustavo Perrella, João Vítor Xavier, Romel Anízio e  

Ulysses Gomes, membros da supracitada Comissão, para as reuniões a serem realizadas em 14/9/2011, às 20 horas, e em 15/9/2011, 
às 10 horas,  na Sala das Comissões,  com a finalidade de discutir e votar os Pareceres para o 1º Turno dos Projetos de Lei nºs  
2.125/2011, do Tribunal de Justiça, e 2.355/2011, do Governador do Estado, e de discutir e votar proposições da Comissão.

Sala das Comissões, 13 de setembro de 2011.
Zé Maia, Presidente.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reunião Extraordinária da Comissão de Direitos Humanos
Nos termos regimentais, convoco os Deputados Paulo Lamac, Antônio Genaro, Delvito Alves e Luiz Carlos Miranda, membros da  

supracitada Comissão, para a reunião com a presença de convidados, a ser realizada em 15/9/2011, às 19 horas, na Câmara Municipal 
de Contagem, com a finalidade de debater os novos eixos e diretrizes da Política Nacional de Combate ao Uso do Crack e Outras  
Drogas e de discutir e votar proposições da Comissão.

Sala das Comissões, 13 de setembro de 2011.
Durval Ângelo, Presidente.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reunião Extraordinária da Comissão de Direitos Humanos
Nos termos regimentais, convoco os Deputados Paulo Lamac, Antônio Genaro, Delvito Alves e Luiz Carlos Miranda, membros da  

supracitada  Comissão,  para  a  reunião  a  ser  realizada  em 16/9/2011,  às  9h30min,  na  Sala  das  Comissões,  com a  presença  de 
convidados, para obter esclarecimentos sobre denúncia de cárcere privado, ameaça, constrangimento ilegal e assédio sexual e para  
discutir e votar proposições da Comissão.

Sala das Comissões, 13 de setembro de 2011.
Durval Ângelo, Presidente.
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TRAMITAÇÃO DE PROPOSIÇÕES

PARECER PARA TURNO ÚNICO DO PROJETO DE LEI Nº 1.710/2011

Comissão de Defesa dos Direitos da Pessoa com Deficiência
Relatório

De autoria do Deputado Dalmo Ribeiro Silva, o projeto de lei em epígrafe tem por objetivo declarar de utilidade pública o Centro  
Hípico Sapucaí de Minas Gerais – CHS-MG –, com sede no Município de Santa Rita do Sapucaí.

A Comissão de Constituição e Justiça examinou a matéria preliminarmente e concluiu por sua juridicidade, constitucionalidade e 
legalidade na forma apresentada.

Cabe  agora  a  este  órgão  colegiado  deliberar  conclusivamente  sobre  a  proposição,  conforme  preceitua  o  art.  103,  I,  “a”,  do 
Regimento Interno.

Fundamentação
O Projeto de Lei nº 1.710/2011 pretende declarar de utilidade pública o Centro Hípico Sapucaí de Minas Gerais – CHS-MG –, com  

sede no Município de Santa Rita do Sapucaí, pessoa jurídica de direito privado, sem fins lucrativos, que tem por escopo promover a 
reabilitação e a educação de pessoas com deficiência por meio da prática da equoterapia.

Com esse propósito, a instituição estabelece parceria com outras entidades para troca de informação, capacitação de recursos e 
adoção de técnicas e metodologias voltadas para o aperfeiçoamento de seu trabalho; promove a inserção social das pessoas com 
deficiência; incentiva a prática do esporte hípico e a formação de novos valores para competições; mantém escola de equitação para  
treinamento de todos os interessados; fomenta eventos relacionados com provas equestres; estimula a convivência e o lazer de seus  
associados, familiares e visitantes; realiza atividades assistenciais.

Isso posto, consideramos meritória a iniciativa de outorgar ao CHS-MG o título de utilidade pública.
Conclusão

Pelo exposto, opinamos pela aprovação do Projeto de Lei n° 1.710/2011, em turno único, na forma apresentada.
Sala das Comissões, 13 de setembro de 2011.
Marques Abreu, relator.

PARECER PARA TURNO ÚNICO DO PROJETO DE LEI Nº 2.094/2011

Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável
Relatório

De autoria do Deputado Délio Malheiros, o projeto de lei em epígrafe tem por objetivo declarar de utilidade pública a Associação 
Protetora dos Animais com sede no Município de Além Paraíba.

A Comissão de Constituição e Justiça examinou a matéria preliminarmente e concluiu por sua juridicidade, constitucionalidade e 
legalidade com a Emenda nº 1, que apresentou.

Cabe  agora  a  este  órgão  colegiado  deliberar  conclusivamente  sobre  a  proposição,  conforme  preceitua  o  art.  103,  I,  “a”,  do 
Regimento Interno.

Fundamentação
O Projeto de Lei nº 2.094/2011 pretende declarar de utilidade pública a Associação Protetora dos Animais com sede no Município  

de Além Paraíba, entidade de direito privado, sem fins lucrativos, que tem por escopo a proteção e a defesa dos animais.
Com esse propósito, a instituição organiza abrigos com assistência veterinária e hospitalar, inclusive para animais abandonados;  

impede abusos, maus-tratos e atos de crueldade contra os bichos,  buscando a punição de seus autores nos termos da legislação  
vigente; confere prêmios a pessoas que se distinguirem por atos ou inventos destinados à proteção dos animais; promove campanhas  
educativas para a conscientização da comunidade da importância do respeito e da compaixão para com os bichos; promove a adoção  
de animais abandonados.

Cabe ressaltar que a Emenda nº 1, apresentada pela Comissão de Constituição e Justiça, tem como finalidade adequar o nome da 
entidade ao consubstanciado no art. 1º de seu estatuto.

Diante do relevante trabalho realizado pela Associação Protetora dos Animais, consideramos meritória a iniciativa de lhe outorgar o  
título de utilidade pública.

Conclusão
Pelo exposto, opinamos pela aprovação do Projeto de Lei n° 2.094/2011, em turno único, com a Emenda nº 1, apresentada pela 

Comissão de Constituição e Justiça.
Sala das Comissões, 13 de setembro de 2011.
Gustavo Corrêa, relator.
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PARECER PARA O 1º TURNO DO PROJETO DE LEI Nº 723/2011

Comissão de Defesa do Consumidor e do Contribuinte
Relatório

O projeto em análise, de autoria do Deputado Délio Malheiros, resultante do desarquivamento do Projeto de Lei n.º 2.725/2008,  
regulamenta os Serviços de Atendimento ao Consumidor no Estado de Minas Gerais.

A Comissão de Constituição e Justiça, à qual a proposição foi remetida, para análise preliminar, concluiu pela juridicidade, pela  
constitucionalidade e pela legalidade da matéria com as Emendas nºs 1 a 7, que apresentou.

Em cumprimento do disposto no art.  173,  §  2°,  do Regimento Interno,  foram anexados à  proposição os  Projetos  de  Lei  n°s  
1.412/2011, 1.416/2011 e 1.428/2011, por disporem de matéria similar, a saber: serviços de atendimento ao consumidor do Estado de 
Minas Gerais.

Vem agora a matéria a esta Comissão, para receber parecer quanto ao mérito, nos termos do art. 188, combinado com o art. 102, IV,  
“a”, do Regimento Interno.

Fundamentação
A proposição tem o propósito de regulamentar os Serviços de Atendimento ao Consumidor, também conhecidos como SACs, no 

âmbito  do Estado.  Os  SACs são  serviços  telefônicos  com a  finalidade  de  atender  às  demandas  dos consumidores  referentes  a  
informação, reclamação, cancelamento de contrato, solicitação, suspensão ou cancelamento do serviço.

Os Projetos de Lei nºs 1.412/2011, 1.416/2011 e 1.428/2011, anexadas ao projeto, são resultantes de desarquivamento de projetos de 
lei que tramitaram nesta Casa em legislatura anterior, respectivamente os Projetos de Lei nºs 4.710/2010, 5.071/2010 e 2.920/2008,  
que dispõem sobre matéria similar. Seus conteúdos estão, em grande medida, previstos no projeto em análise.

A Comissão de Constituição e Justiça não vislumbrou óbices de natureza jurídico-constitucional a impedir a normal tramitação do  
projeto. A Comissão evidenciou que a proposição trata da matéria de forma abrangente, mas ressaltou a necessidade de definir o  
conceito e o objetivo do SAC, além de estabelecer as penalidades cabíveis em caso de descumprimento da lei. Esclareceu que a  
demanda por esses serviços de atendimento é cada vez maior nas modernas relações de consumo, mas também que tais serviços  
geram inúmeros problemas e grande insatisfação, em função da despersonalização do consumidor, que assume posição extremamente 
vulnerável. Para corrigir vícios de natureza jurídico-constitucional, bem como aperfeiçoar a técnica legislativa, a Comissão apresentou 
as Emendas nºs 1 a 7, que visam à especificação da abrangência e do objetivo do SAC, em função da competência federal; à supressão 
ou  ao  aperfeiçoamento  de  dispositivos,  excluindo  detalhamentos  impróprios  para  o  texto  legal  ou  unificando  dispositivos;  à  
clarificação do objetivo de assegurar um atendimento adequado ao consumidor por parte do atendente do SAC, para não configurar  
ato legislativo sobre a profissão dos operadores de “telemarketing”, que foge à competência estadual; ao aprimoramento da técnica  
legislativa e à adequação das penalidades ao art. 56 do Código de Defesa do Consumidor – CDC. O Supremo Tribunal Federal – STF 
–,  jurisprudencialmente,  determinou que  lei  estadual  não  pode interferir  nas  relações  contratuais  entre  o  poder  concedente  e  o 
concessionário do serviço público.

No que tange ao mérito do projeto cumpre informar que a proposição guarda relação direta com a Política Nacional das Relações de  
Consumo, nos termos do art. 4º do CDC. Além dos princípios que devem reger essa política, são de relevância os instrumentos para  
sua execução, tratados de forma consistente no corpo do projeto.

De fato, o projeto procura proteger o elo mais fraco da economia, ou seja o consumidor, conferindo-lhe meios de defesa adequados  
e configurando-se efetivamente em instrumento de tutela de seus interesses.

Adicionalmente, o projeto atende determinação do CDC, instituindo ação governamental concreta que visa a proteger efetivamente 
o consumidor. É ônus do Estado a ação efetiva no mercado, com o intuito de regulá-lo, e o projeto elimina distorções, tratando com 
zelo, qualidade e segurança o atendimento ao consumidor, resolvendo a questão relativa a queixas, tentativas de resolução, orientação  
e devida apreciação dos casos concretos, bem como prevendo a adoção de medidas cabíveis, se for o caso. De fato,  como bem 
ressaltou o parecer da Comissão de Constituição e Justiça, a contratação de serviços pela via telefônica, embora confortável para as  
partes envolvidas, gera uma espécie de despersonalização do fornecedor, razão pela qual a ação estatal se impõe, a fim de garantir o  
equilíbrio nas relações de consumo.

Ademais,  o  projeto  aponta  para  a  busca  de  uma harmonia  nas  relações  de  consumo,  entre  os  interesses  dos consumidores  e 
fornecedores, harmonia não apenas fundada no tratamento das partes envolvidas, como também na adoção de parâmetros de ordem  
prática, no que diz respeito aos SACs. Tais parâmetros, como o tempo de 60 segundos para as concessionárias e de 45 segundos para  
as instituições financeiras e administradores de cartão, bem como a manutenção de gravações das ligações para o SAC, por exemplo,  
criam condições de acessibilidade à informação e melhoria da qualidade do atendimento, além de viabilizar o acompanhamento de  
demandas, bem como a resolução e o cancelamento destas.

Finalmente, sabendo-se que hodiernamente o conceito de qualidade não diz respeito apenas à adequação às normas que regem a 
fabricação de determinado produto ou a prestação de um determinado serviço, mas principalmente à satisfação dos consumidores,  
tem-se que cabe às próprias empresas o zelo pela qualidade, até para assegurar seu próprio crescimento.

Assim sendo, o projeto com as Emendas nºs 1 a 7 apresentadas pela Comissão de Constituição e Justiça, suplementa a proteção 
emanada pelo  CDC. Esta  Comissão  entende,  além disso,  que  as  medidas  sugeridas  pela  proposição  em tela  são  carregadas  de  
relevante significado social, razão pela qual o projeto deve prosperar nesta Casa.

Conclusão
Em face do exposto, somos pela aprovação do Projeto de Lei no 723/2011, no 1º turno, com as Emendas nºs 1 a 7, apresentadas pela 

Comissão de Constituição e Justiça.
Sala das Comissões, 13 de setembro de 2011.
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Liza Prado, Presidente - Carlos Henrique, relator - Délio Malheiros - Duilio de Castro.

PARECER PARA O 1º TURNO DO PROJETO DE LEI Nº 1.601/2011

Comissão de Defesa do Consumidor e do Contribuinte
Relatório

De autoria do Deputado João Vítor Xavier, o projeto de lei em epígrafe dispõe sobre a gratuidade de taxas de estacionamento em 
hospitais  e  demais  centros  de  saúde para  efeitos  de  embarque,  desembarque,  acomodação e  socorro  de  pacientes  em casos  de  
emergência.

A Comissão de Constituição e Justiça concluiu pela juridicidade,  constitucionalidade e legalidade da proposição na forma do  
Substitutivo n° 1, que apresentou.

Vem agora a matéria a esta Comissão para receber parecer quanto ao mérito, nos termos do art. 188, combinado com o art. 102, IV,  
do Regimento Interno.

Fundamentação
A proposição em tela dispõe sobre a mencionada gratuidade de taxas de estacionamento em hospitais e centros de saúde, em casos  

de urgência.
Segundo o autor, a proposição “visa sanear uma grande injustiça perpetrada contra os pacientes de hospitais e outros centros de 

saúde. Não raro (...) pacientes necessitando de atendimento de urgência são constrangidos a pagar taxas de estacionamento para poder 
chegar à entrada desses estabelecimentos”. O autor cita um estabelecimento “que tem uma guarita de estacionamento muito antes da 
entrada do hospital, que, além de distante, é em um íngreme aclive. (...) Gestantes prestes a dar à luz foram desembarcadas nas  
guaritas de estacionamento, tendo de caminhar até a entrada de maternidade para poder receber o socorro”.

A Comissão de Constituição e Justiça concluiu que o projeto, em sua forma original, é inconstitucional. Segundo ela, “ocorrendo a 
prestação do serviço, que, no caso em tela, consiste no estacionamento e na guarda do veículo, haverá de ser reconhecido o legítimo 
direito do explorador da atividade econômica à justa remuneração, seja ele o proprietário do estabelecimento, seja ele um terceiro”. 
Ela entendeu que uma proposta dessa natureza poderia ser aprovada apenas em relação à cobrança pela utilização de estacionamentos  
dos hospitais e centros de saúde geridos pela administração pública estadual, visto que se insere no espectro de competências desta  
Casa Legislativa dispor sobre a utilização dos bens de domínio público. Nesse sentido, apresentou o Substitutivo nº 1. Quanto a esse  
aperfeiçoamento, seguimos esse entendimento.

No âmbito de competência desta Comissão, nos termos do art.100, combinado com o art.102, inciso IV do Regimento Interno, 
constatamos que a proposição merece prosperar.

De fato,  a  Constituição Federal,  no art.  170,  ao  tratar  dos princípios  gerais  da atividade econômica,  estabelece que a ordem 
econômica tem por fim assegurar a todos existência digna, observando, entre outros, o princípio da defesa do consumidor. O paciente,  
além de cidadão, não deixa de ser também um consumidor que não está sendo atendido a contento.

Ademais, a Constituição Cidadã alberga vários princípios que balizam nossa fundamentação, como, por exemplo, os valores sociais 
da livre iniciativa e a dignidade da pessoa humana. Não é admissível que a atividade econômica do estacionamento prevaleça mesmo  
em se tratando de casos de urgência, acarretando risco à saúde do paciente.

Destarte, e conforme a mencionada e ampla justificação apresentada pelo autor, entendemos que a proposição é procedente.
Conclusão

Em face do exposto, opinamos pela aprovação, no 1º turno, do Projeto de Lei nº 1.601/2011 na forma do Substitutivo nº 1, da 
Comissão de Constituição e Justiça.

Sala das Comissões, 13 de setembro de 2011.
Délio Malheiros, Presidente – Liza Prado, relatora – Duilio de Castro.

PARECER DE REDAÇÃO FINAL DO PROJETO DE LEI Nº 634/2011

Comissão de Redação
O Projeto de Lei nº 634/2011, de autoria do Deputado Antônio Carlos Arantes, que dá denominação à rodovia que menciona, foi 

aprovado em turno único, com a Emenda nº 1.
Vem agora o projeto a esta Comissão, a fim de que, segundo a técnica legislativa, seja dada à matéria a forma adequada, nos termos  

do § 1º do art. 268 do Regimento Interno.
Assim sendo, opinamos por se dar à proposição a seguinte redação final, que está de acordo com o aprovado.

PROJETO DE LEI Nº 634/2011

Dá denominação à Rodovia 900-AMG-1530, que liga o entroncamento da BR-491 ao Município de Juruaia.
A Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais decreta:

Art. 1º – Fica denominada José Marques de Moraes a Rodovia 900-AMG-1530, que liga o entroncamento da BR-491 ao Município de 
Juruaia.

Art. 2º – Esta lei entra em vigor na data de sua publicação.
Sala das Comissões, 31 de agosto de 2011.
Duarte Bechir, Presidente – Dalmo Ribeiro Silva, relator – Luiz Henrique.
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PARECER DE REDAÇÃO FINAL DO PROJETO DE LEI Nº 677/2011

Comissão de Redação
O Projeto de Lei nº 677/2011, de autoria do Deputado Sávio Souza Cruz, que denomina Prefeito Aveny Ribeiro Rocha a rodovia 

que menciona, foi aprovado em turno único, com a Emenda nº 1.
Vem agora o projeto a esta Comissão, a fim de que, segundo a técnica legislativa, seja dada à matéria a forma adequada, nos termos  

do § 1º do art. 268 do Regimento Interno.
Assim sendo, opinamos por se dar à proposição a seguinte redação final, que está de acordo com o aprovado.

PROJETO DE LEI Nº 677/2011

Dá denominação à Rodovia AMG-900-3215, que liga o Município de Serranópolis de Minas ao Município de Porteirinha.
A Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais decreta:
Art. 1º – Fica denominada Prefeito Aveny Ribeiro Rocha a Rodovia AMG-900-3215, que liga o Município de Serranópolis de  

Minas ao Município de Porteirinha.
Art. 2º – Esta lei entra em vigor na data de sua publicação.
Sala das Comissões, 31 de agosto de 2011.
Duarte Bechir, Presidente – Dalmo Ribeiro Silva, relator – Luiz Henrique.

PARECER DE REDAÇÃO FINAL DO PROJETO DE LEI Nº 678/2011

Comissão de Redação
O Projeto de Lei  nº 678/2011,  de autoria  do Deputado  Sávio Souza Cruz, que dá denominação à rodovia que menciona,  foi 

aprovado em turno único, na forma original.
Vem agora o projeto a esta Comissão, a fim de que, segundo a técnica legislativa, seja dada à matéria a forma adequada, nos termos  

do § 1º do art. 268 do Regimento Interno.
Assim sendo, opinamos por se dar à proposição a seguinte redação final, que está de acordo com o aprovado.

PROJETO DE LEI Nº 678/2011

Dá denominação ao trecho da Rodovia LMG-610 que liga o Município de Pedra Azul ao Município de Mata Verde.
A Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais decreta:
Art. 1º – Fica denominado Pedro Dias do Nascimento o trecho da Rodovia LMG-610 que liga o Município de Pedra Azul ao  

Município de Mata Verde.
Art 2º – Esta lei entra em vigor na data de sua publicação.
Sala das Comissões, 31 de agosto de 2011.
Duarte Bechir, Presidente – Dalmo Ribeiro Silva, relator – Luiz Henrique.

PARECER DE REDAÇÃO FINAL DO PROJETO DE LEI Nº 970/2011

Comissão de Redação
O Projeto de Lei nº 970/2011, de autoria do Deputado Luiz Humberto Carneiro, que dá denominação à Rodovia LMG-738, que liga  

a sede do Município de Coromandel ao Distrito de Santa Rosa dos Dourados, foi aprovado em turno único, com a Emenda nº 1.
Vem agora o projeto a esta Comissão, a fim de que, segundo a técnica legislativa, seja dada à matéria a forma adequada, nos termos  

do § 1º do art. 268 do Regimento Interno.
Assim sendo, opinamos por se dar à proposição a seguinte redação final, que está de acordo com o aprovado.

PROJETO DE LEI Nº 970/2011

Dá denominação  à  Rodovia  LMG-738,  que  liga  o  entroncamento  da  MG-188  ao  Distrito  de  Santa  Rosa  dos  Dourados,  no 
Município de Coromandel.

A Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais decreta:
Art. 1º – Fica denominada José Salvador Calixto a Rodovia LMG-738, que liga o entroncamento da MG-188 ao Distrito de Santa 

Rosa dos Dourados, no Município de Coromandel.
Art. 2º – Esta lei entra em vigor na data de sua publicação.
Sala das Comissões, 31 de agosto de 2011.
Duarte Bechir, Presidente – Dalmo Ribeiro Silva, relator – Luiz Henrique.

PARECER DE REDAÇÃO FINAL DO PROJETO DE LEI Nº 1.185/2011

Comissão de Redação
O Projeto de Lei nº 1.185/2011, de autoria do Deputado Leonardo Moreira, que dá a denominação de Paulo Alves do Carmo à  

Rodovia LMG-825, entre o Município de Moeda à BR-040, foi aprovado em turno único, com a Emenda nº 1.
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Vem agora o projeto a esta Comissão, a fim de que, segundo a técnica legislativa, seja dada à matéria a forma adequada, nos termos  
do § 1º do art. 268 do Regimento Interno.

Assim sendo, opinamos por se dar à proposição a seguinte redação final, que está de acordo com o aprovado.

PROJETO DE LEI Nº 1.185/2011

Dá denominação à Rodovia LMG-825, que liga o Município de Moeda ao entroncamento da BR-040, no Município de Itabirito.
A Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais decreta:
Art. 1º – Fica denominada Paulo Alves do Carmo a Rodovia LMG-825, que liga o Município de Moeda ao entroncamento da BR-

040, no Município de Itabirito.
Art. 2º – Esta lei entra em vigor na data de sua publicação.
Sala das Comissões, 31 de agosto de 2011.
Duarte Bechir, Presidente – Dalmo Ribeiro Silva, relator – Luiz Henrique.

PARECER DE REDAÇÃO FINAL DO PROJETO DE LEI Nº 1.645/2011

Comissão de Redação
O Projeto de Lei nº 1.645/2011, de autoria do Deputado Gustavo Valadares, que dá denominação ao trecho da Rodovia MG-190,  

compreendido entre as BRs-365 e 352, na interligação dos Municípios de Romaria, Monte Carmelo e Abadia dos Dourados, foi  
aprovado em turno único, na forma do Substitutivo nº 1 com a Emenda nº 1.

Vem agora o projeto a esta Comissão, a fim de que, segundo a técnica legislativa, seja dada à matéria a forma adequada, nos termos  
do § 1º do art. 268 do Regimento Interno.

Assim sendo, opinamos por se dar à proposição a seguinte redação final, que está de acordo com o aprovado.

PROJETO DE LEI Nº 1.645/2011

Dá denominação ao trecho da Rodovia MG-190 que liga o entroncamento da BR-352, no Município de Abadia dos Dourados, com 
o entroncamento da BR-365, no Município de Romaria.

A Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais decreta:
Art. 1º – Fica denominado Deputado Camilo Machado o trecho da Rodovia MG-190 que liga o entroncamento da BR-352, no  

Município de Abadia dos Dourados, com o entroncamento da BR-365, no Município de Romaria.
Art. 2º – Esta lei entra em vigor na data de sua publicação.
Sala das Comissões, 31 de agosto de 2011.
Duarte Bechir, Presidente – Dalmo Ribeiro Silva, relator – Luiz Henrique.

COMUNICAÇÕES DESPACHADAS PELO SR. PRESIDENTE

COMUNICAÇÕES

- O Sr. Presidente despachou, em 13/9/2011, as seguinte comunicações:
Da Bancada do PMDB em que notifica que esse Partido não integra mais o Bloco Minas sem Censura. (- Ciente. Publique-se.)
Da Bancada do PMDB em que notifica a indicação do Deputado Antônio Júlio para Líder dessa Bancada. (- Ciente. Publique-se.)
Do Deputado Pompílio Canavez em que notifica sua indicação para Líder da Minoria. (- Ciente. Publique-se.)
Do Deputado Rogério Correia em notifica sua indicação para Líder do PT. (- Ciente. Publique-se.)
- O Sr. Presidente proferiu na 70ª Reunião Ordinária, em 13/9/2011, as seguintes palavras:

PALAVRAS DO SR. PRESIDENTE

A Presidência informa ao Plenário que, em virtude do desligamento do PMDB do Bloco Minas sem Censura, o referido Bloco fica 
extinto, nos termos do § 6º do art. 71 do Regimento Interno, uma vez que deixa de ser atingido o número mínimo de parlamentares 
para existência de bloco parlamentar.

MATÉRIA ADMINISTRATIVA

ATOS DA MESA DA ASSEMBLEIA

Na data de  12/9/11, o Sr. Presidente, nos termos do inciso VI, do art. 79, da Resolução nº 5.176, de 6/11/97, e nos termos das  
Resoluções nºs 5.100, de 29/6/91, 5.179, de 23/12/97, e 5.203, de 19/3/02, c/c as Deliberações da Mesa nºs 1.509, de 7/1/98, e 1.576, 
de 15/12/98, assinou os seguintes atos relativos a cargos em comissão de recrutamento amplo do Quadro de Pessoal desta Secretaria:
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Gabinete do Deputado Duarte Bechir
exonerando Arluza Pereira de Sousa do cargo de Auxiliar Técnico Executivo I, padrão VL-51, 8 horas;
exonerando Arnei Pereira de Sousa do cargo de Auxiliar de Gabinete II, padrão VL-31, 8 horas;
exonerando Fabiana Gonçalves Carone Assis do cargo de Agente de Serviços de Gabinete I, padrão VL-18, 4 horas;
exonerando Roberto Pereira da Silva do cargo de Auxiliar Técnico Executivo II, padrão VL-52, 8 horas;
nomeando Arluza Pereira de Sousa para o cargo de Supervisor de Gabinete I, padrão VL-42, 8 horas;
nomeando Arnei Pereira de Sousa para o cargo de Atendente de Gabinete, padrão VL-21, 8 horas;
nomeando Elisabeth Fonseca Neves Gazolla para o cargo de Secretário de Gabinete I, padrão VL-35, 8 horas;
nomeando Fabiana Gonçalves Carone Assis para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 8 horas;
nomeando Jaqueline de Souza Figueiredo Soares para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 8 horas;
nomeando Roberto Pereira da Silva para o cargo de Assistente Técnico de Gabinete II, padrão VL-47, 8 horas.

Gabinete do Deputado Sargento Rodrigues
exonerando Welissa Lopes Saliba Maia Carvalho do cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 8 horas.

Gabinete do Deputado Tadeu Martins Leite
nomeando José Gilvandro Leão Novato para o cargo de Auxiliar de Serviços de Gabinete, padrão VL-26, 8 horas.
Nos termos das Resoluções nºs 5.100, de 29/6/91, 5.130, de 4/5/93, 5.179, de 23/12/97, e 5.305, de 22/6/07, c/c as Deliberações da 

Mesa nºs 867, de 13/5/93, 1.509, de 7/1/98, e 1.576, de 15/12/98, assinou os seguintes atos relativos a cargos em comissão de  
recrutamento amplo do Quadro de Pessoal desta Secretaria:

nomeando Hidlaila de Paiva Martins para o cargo de Atendente de Gabinete II, padrão VL-23, 8 horas, com exercício no Gabinete 
da Liderança do Governo;

nomeando Renato de Souza Machado para o cargo de Auxiliar de Serviços de Gabinete I, padrão VL-27, 4 horas, com exercício no 
Gabinete da Liderança da Maioria.

TERMO DE CONTRATO

Contratante: Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais - ALMG. Contratada: Capemisa Seguradora de Vida e Previdência  
S.A. Objeto: contratação de seguro coletivo contra acidentes pessoais no limite de 468 estagiários da ALMG. Vigência: 12 meses a  
partir da assinatura. Dotação orçamentária: 1011-01-122.701-2.009-3.3.90-10.1.

TERMO DE ADITAMENTO

Contratante: Assembleia Legislativa do Estado de Minas Gerais. Contratada: Itaú Unibanco S.A. Objeto: prestação de serviços de  
emissão de boletos bancários. Objeto deste aditamento: isenção total de pagamento de tarifas. Vigência: 60 meses, com início a partir 
de sua assinatura. Licitação: inexigibilidade, nos termos do art. 25, I, da Lei Federal nº 8.666, de 1993.

ERRATAS

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 57/2011

NÚMERO DO PROCESSO NO PORTAL DE COMPRAS: 101101494/2011

Na publicação da matéria em epígrafe, verificada na edição de 9/9/2011, na pág. 112, col. 4, onde se lê:
“1011014 79/2011”, leia-se:
“1011014 94/2011”.

PARECER PARA TURNO ÚNICO DO PROJETO DE LEI Nº 2.079/2011

Na publicação da matéria em epígrafe, verificada na edição de 13/9/2011, na pág. 111, col. 4, na assinatura, onde se lê:
“Luiz Miranda Miranda”, leia-se:
“Luiz Carlos Miranda”.
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